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Nesta semana a Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria Municipal de Educação (Se-
med), começou a entregar novos uniformes 
escolares para os alunos da rede de ensino, 
creches, CEMEI e escolas municipais. A entrega 
dos uniformes e também de um kit com mo-
chila, cadernos e demais matérias escolares que 
encerrou ontem (21), pelo o ensino infantil, 
creches, CEMEI e Pré-Escolar Arcos Íris, seguin-
do para as escolas municipais no dia 26.

Durante evento realizado pela Associação 
Nacional das Cidades Inteligentes, Tecnológicas 
e Inovadoras (ANCITI), o Instituto Municipal de 
Previdência dos Servidores Públicos de Montes 
Claros (Prevmoc) foi apresentado como o pri-
meiro instituto de previdência de Minas Gerais a 
trabalhar de forma totalmente digital. 

casamentos em MG 
crescem 10% com lei 
que reduziu os prazos 
em cartório
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Pirapora entrega novos 
uniformes escolares aos 
seus alunos 

Prevmoc se consolida 
como primeiro instituto 
de previdência 100% 
digital de MG

REGiONAL 4

DIVULGAÇÃO

Visando a campanha “Setembro Amarelo”, mês de 
prevenção ao suicídio, a Escola do Legislativo Profes-
sor Artur Leite da Câmara Municipal de Montes Claros, 
promove hoje (22), às 8h, o Congresso – saúde mental 
pós-pandemia. O evento é direcionado para servidores 
e população em geral. 

congresso de saúde mental 
pós-pandemia discute a 
prevenção do suicídio

DIVULGAÇÃO

A BR-135 será totalmente interditada, no Km 385, da BR-135, 
na região de Planalto Rural, em Montes Claros, para içamento da 
superestrutura da passarela de pedestre localizada na região do 
Planalto. A atividade está programada para iniciar às 21h, com in-
terdição da rodovia de aproximadamente 30 minutos. 

BR-135 será interditada na 
noite desta quinta-feira, em 
Montes claros

Vereador mantém na Justiça acusações 
contra as empresas de transporte coletivo

Publicada na terça-feira (20) a Portaria nº 550 do Ministério da Saúde, que defere a renovação do Certificado de Entidade 
Beneficente de Assistência Social (CEBAS) na área de saúde para a Fundação de Saúde Dilson de Quadros Godinho mantene-
dora do Hospital Dilson Godinho (HDG).  

Dilson Godinho supera 80% de 
internações pelo SUS e renova 
certificado beneficente

HDG/ DIVULGAÇÃO

Na primeira audiência judicial do processo em que é acusado de “cri-
me contra a honra” pelas empresas que integram o consórcio Mocbus 
que explora o serviço de transporte público em Montes Claros, o ve-
reador Rodrigo Cadeirante reafirmou tudo o que havia dito contra as 
concessionárias. 

POLÍTicA 3
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23 de Setembro: Dia internacional 
das Línguas Gestuais

As tais das crenças limitantes

Sobre o risco de reintrodução da 
poliomielite no Brasil

As franquias do segmento de 
Saúde, Beleza e Bem-Estar atingi-
ram crescimento superior a 10,5% 
em 2021 e, no segundo trimestre 
de 2022, as redes desse mercado 
já registraram o terceiro melhor 
desempenho de todo o franchi-
sing, com alta estimada de 20,1%. 
Os dados são da ABF – Associação 
Brasileira de Franchising.

Os negócios da área de saúde 
têm se apresentado como uma ex-
celente maneira de diversificar in-
vestimentos. Inclusive, tenho no-
tado um movimento interessante 
de investidores que já possuem 
negócios em outros segmentos 
de mercado, como alimentação 

e moda, por exemplo, buscando 
alternativas para ampliação do 
leque. 

Para investir em um negócio 
do setor de saúde, será necessário 
redobrar atenção com uma série 
de particularidades. Recomendo 
começar analisando as necessi-
dades da população, os gaps de 
mercado e avaliando as melhores 
maneiras de conectar a empresa e 
os serviços prestados às pessoas. 
Preencher uma lacuna deixada pe-
los serviços de saúde disponíveis 
pode ser um bom caminho.

Também indico que se faça um 
estudo relacionado ao emprego 
de tecnologia no negócio. A ino-

vação é a chave para o sucesso de 
boa parte das empresas na socie-
dade atual e certamente continu-
ará sendo um dos pilares no fu-
turo. Com a pandemia, houve um 
avanço considerável no uso da 
tecnologia na saúde, seja no de-
senvolvimento das atividades fim, 
junto aos pacientes, ou na gestão 
do negócio, que é um ponto es-
pecialmente relevante para a ope-
ração de uma empresa saudável. 

Outro aspecto especial tem 
relação com a responsabilidade 
técnica das atividades desenvol-
vidas na empresa. Vamos supor 
que você resolva investir na aber-
tura de uma franquia de clínica 

odontológica. Para operá-la com 
segurança, seguindo todas as re-
comendações dos Conselhos de 
Odontologia, é exigido que um 
profissional de Odontologia gra-
duado e habilitado tenha partici-
pação no negócio e possa atestar 
todos os procedimentos realiza-
dos na clínica.

Atenção aos códigos de conduta 
ética é outro ponto de relevância. 
A melhor maneira de se guiar, é 
acompanhar o que o Conselho Fe-
deral da área propuser. Como no 
nosso exemplo falamos em clínicas 
odontológicas, o correto, nesse 
caso, é seguir o Código de Ética do 
Conselho Federal de Odontologia, 

que orienta desde a condução de 
tratamentos até à exposição de in-
formações em redes sociais.

Por fim, mas não menos impor-
tante, temos também as questões 
ligadas à gestão do negócio. Quan-
do se investe em uma franquia, o 
esperado é encontrar um modelo 
já testado, com soluções que real-
mente funcionam. Esse know how 
é desejado em todas as frentes rela-
cionadas à operação da empresa e, 
claro, inclui a gestão do negócio. Ao 
ampliar as áreas de atuação e abrir 
negócios em segmentos que ainda 
não haviam sido explorados, ter um 
ecossistema completo, que ofereça 
o suporte adequado para gerir a 

empresa de A a Z é imprescindível, 
visto que cada setor tem suas par-
ticularidades e peculiaridades. Se a 
franquia oferece soluções de gestão 
detalhadas, que contemplem ad-
ministração, financeiro, marketing, 
gestão de pessoas, tecnologia, so-
cial e outras frentes, o franqueado 
tem mais tranquilidade e segurança 
para operar e alcançar o sucesso.

É claro que investir em um ne-
gócio na área de saúde vai exigir 
trabalho, atenção, disciplina e, 
principalmente, atendimento hu-
manizado. Porém, é possível al-
cançar uma boa lucratividade com 
um negócio nesse segmento. Só é 
preciso se dedicar para prosperar!

2 OpiniãO
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MARcO ANTONiO SPiNELLi
MéDicO, cOM MESTRADO EM PSiqUiATRiA PELA UNiVERSiDADE SãO PAULO

GERSON SALVADOR
MéDicO ASSiSTENTE DA DiViSãO DE cLÍNicA MéDicA DO 

HOSPiTAL UNiVERSiTáRiO DA USP

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Para quem não me conhece, 
sou Psiquiatra e Psicoterapeuta. 
Para muita gente, isso parece ser 
a mesma coisa, mas não é. Para ser 
Psiquiatra, é preciso cursar uma 
Faculdade de Medicina e, após sua 
conclusão, fazer mais alguns anos 
de Residência e Especialização. 
Para ser Psicoterapeuta, lá se vão 
alguns anos de formação. É uma 
boa parte da vida estudando para 
isso. Não me fecho a opiniões e in-
sights de pessoas que não passaram 
tanto tempo queimando as retinas 
na frente dos livros, mas confes-
so que às vezes eu fico um pouco 
impaciente com os psicologuês de 
Facebook. Particularmente com um 
que anda muito em voga, que é a 
luta contra as “Crenças Limitantes”.

Crenças limitantes, segundo a 
galera de coachs e gurus motivacio-
nais, são aquelas crenças repetidas 
em nossa cabeça que nos impe-
dem de ter uma vida maravilhosa. 
Vou dar um exemplo contando 
uma história: li um livro sobre o 
silêncio no budismo, e o autor, 
um desses monges carequinhas e 

muito simpáticos, contou a história 
de outro monge que era dirigente 
de um Mosteiro. Acontece que o 
Mosteiro um belo dia pegou fogo 
e se consumiu todo no incêndio. 
O abade organizou os recursos da 
comunidade e de benfeitores para 
a sua reconstrução, mas, no meio 
da empreitada, começou a ser per-
seguido por pensamentos pessimis-
tas. O principal pensamento (ou 
falsa crença) era que ele não tinha 
sorte. Desde a infância, tudo de er-
rado acontecia com ele. O Mosteiro 
tinha se incendiado e queimado 
porque ele não tinha sorte. Apesar 
dos apelos das pessoas próximas, o 
monge foi minguando em uma pro-
funda tristeza, até ter que ser subs-
tituído em suas funções. Morreu al-
gum tempo depois. Li essa história 
com a caneta e o carimbo pulando 
no meu bolso: evidentemente que 
o abade teve uma Depressão e que 
a falta de tratamento fez com que a 
mesma se aprofundasse. E tudo co-
meçou com um pensamento, que 
se espalhou como um vírus pelas 
suas células. Essa crença limitante 

literalmente tomou a vida do ho-
mem até roubar sua energia.

Isso quer dizer que esse tipo 
de crença limitante pode tomar a 
mente de uma pessoa como uma 
Assombração? Claro que sim. O que 
me causa então a implicância com 
os gurus gritando que vão tirar de 
todos suas crenças limitantes? Por 
vários motivos. Antes de mais nada, 
as Crenças não são crenças. São en-
gramas. O que? Calma, eu explico.

Engramas são pedaços de Me-
mórias, Cenas, Traumas e Imagens 
que são gravadas em nossas Redes 
Neurais sem que a gente perceba. 
Buscá-los demanda muito trabalho 
interno. Ouvir um guru motivacio-
nal berrando não remove os engra-
mas. E eles mandam mais em nossa 
vida do que gostaríamos. O tal do 
monge, por exemplo. Vamos ima-
ginar que ele fosse de uma família 
grande, onde os irmãos eram mais 
brilhantes e ele era mau aluno. Ou 
que as melhores coisas aconteciam 
sempre com os outros, nunca com 
ele. Digamos que ele foi virar mon-
ge porque a família não tinha como 

Quem nasceu até a década de 
1980, como eu, certamente co-
nheceu pessoas com poliomieli-
te. Também conhecemos relatos 
de bebês, sobretudo das famí-
lias mais pobres da zona rural, a 
morrerem de tétano neonatal, e 
de crianças mortas por sarampo, 
tudo isso presenciamos.

Lembro-me das festas nas cam-
panhas de vacinação, todos ao 

posto, Zé Gotinha era um ícone, 
ele ia até no Show da Xuxa para 
promover as imunizações. “Tá 
na hora, tá na hora, na hora de 
vacinar!” E nós fomos vacinados, 
enquanto caminhávamos para a 
erradicação da poliomielite no 
País, com o último caso registra-
do em 1989.

O Brasil avançou no comba-
te às doenças imunopreveníveis 

com um marco em 1973, quando 
o Plano Nacional de Imunizações 
(PNI) foi criado, e outro em 1988, 
quando a Constituição Federal 
em seu artigo 196 garantiu saúde 
como direito de todos e dever do 
Estado e Sistema Único de Saúde 
(SUS) foi criado.

Com a inclusão de imunizan-
tes conforme novas tecnologias 
foram desenvolvidas e a extensão 

alimentar a todos, mas ele se dedi-
cou, fez seu trabalho, estudou as 
Escrituras e depois de muitos anos 
virou o responsável pelo mosteiro. 
Quando ocorreu um acidente, ele 
foi possuído pelo pensamento que 
estava lá como um engrama, um tu-
mor pronto a se espalhar. Se, alguns 
anos antes tivessem perguntado se 
ele tinha a crença de ser azarado ou 

sua vida nunca ia dar certo, claro 
que negaria. A falsa crença apareceu 
num contexto de estresse e perda. 
E o que é pior, a falsa crença não 
está na superfície da nossa Consci-
ência.

O que devemos fazer então? Pa-
rar de ouvir os gurus de internet 
combatendo as falsas crenças? Cla-
ro que não. Mas saiba que buscar 

e ressignificar as Crenças Limitan-
tes leva muito tempo e dedicação. 
Entender como começaram, como 
cresceram e que estrago fizeram e 
fazem em nossa vida é trabalho de 
elaboração e reprocessamento. É 
melhor sempre desconfiar de quem 
oferece soluções rápidas e aparen-
temente milagrosas. A Natureza não 
dá saltos.

da atenção primária à saúde, com 
o Programa de Agentes Comuni-
tários de Saúde e a estratégia de 
Saúde da Família, observamos as 
coberturas vacinais crescentes e 
a mortalidade infantil em queda 
contundente, sendo resultado 
não exclusivo, mas certamente 
impactado pela ampliação da va-
cinação.

É fato que tivemos desafios 
para a plena implementação do 
SUS, entre eles um problema crô-
nico de subfinanciamento, e ob-
servamos disputas entre as áreas 
da saúde e da economia de distin-
tos governos. A saber, com o Mi-
nistério da Saúde pedindo mais 
recursos, sempre insuficientes 
para construção de um sistema 
universal e integral, e esses sen-
do contingenciados pelas áreas 
econômicas. Apesar dessa con-
tradição fundamental, podemos 
dizer que houve consenso sobre 
as imunizações, o que concor-
reu para que o nosso PNI fosse o 
maior programa público de imu-
nizações do mundo em doses de 
vacinas e em pessoas alcançadas.

Na última década, entretanto, 
passamos a observar queda nos 
indicadores de cobertura vacinal, 
há pessoas que atribuem essa di-
minuição de adesão às imuniza-
ções unicamente à disseminação 
de fake news e à ampliação do 
chamado movimento antivacinas.

Entretanto, a queda das taxas 
de cobertura vacinal no País ini-
ciou-se antes da ascensão destas 
teses no Brasil. O ano da inflexão 
de nossa curva de cobertura va-

cinal foi 2016. Destaque-se que 
neste ano Ricardo Barros, então 
ministro de Estado da Saúde, 
declarou que o tamanho do SUS 
precisaria ser revisto, inclusive 
destacando que não seria viável a 
garantia dos direitos constitucio-
nais, como a saúde. Neste mesmo 
ano, o governo Temer aprovou 
junto ao parlamento a Emenda 
Constitucional 95, que instituiu 
o teto de gastos e modificou in-
clusive o financiamento da saúde, 
retirando recursos federais do já 
subfinanciado SUS em geral e da 
atenção primária à saúde em par-
ticular.

Nesse contexto de desorgani-
zação do SUS, observamos a rein-
trodução do sarampo no Brasil 
em 2018, as nossas coberturas 
vacinais descendo a ladeira, e o 
aumento da mortalidade infantil 
e outras tragédias, mesmo antes 
da pandemia.

Durante a pandemia de co-
vid-19 pudemos ressignificar a 
relevância das vacinas, e pres-
cindimos de medidas de dis-
tanciamento físico, retomamos 
atividades e observamos queda 
nos patamares de internações e 
mortes pelo coronavírus confor-
me a imunização avançou. Toda-
via, foi plantada uma semente de 
desconfiança em relação à vaci-
nação, sobretudo de crianças, a 
partir de uma agenda extensa de 
desinformação e mentiras sobre a 
pretensa insegurança e ineficácia 
das vacinas, propagada por ele-
vadas autoridades, inclusive pelo 
presidente Bolsonaro. Em contra-

posição, a coordenadora do PNI 
exonerada em julho de 2021, em 
plena campanha de imunização 
contra a covid-19, declarou à CPI 
da Pandemia que não tinha recur-
sos para fazer anúncios publicitá-
rios em favor da imunização. Ou 
seja, o boicote às vacinas pareceu 
disposição deliberada.

Neste momento em que os nú-
meros da pandemia estão em cur-
va de melhora e poderíamos res-
pirar aliviados (quem nos dera?!), 
vemos, entre outros agravos, a 
possibilidade da reintrodução da 
poliomielite no Brasil.

É necessária uma cobertura 
vacinal de 95% para garantir que 
os poliovírus não circulem na po-
pulação, mas esse patamar não é 
alcançado desde 2016, chegando 
a 67% em 2021. É fato que esta-
mos vulneráveis à reintrodução 
da poliomielite no Brasil, como 
observamos com perplexidade 
um caso recente desta afecção em 
Nova York.

Em um cenário de boicote 
institucional às vacinas, em que 
se soma o desmonte do SUS à 
hesitação vacinal por temor em 
relação à segurança das vacinas, 
precisamos ser promotores das 
imunizações onde estivermos, in-
clusive junto às nossas famílias e 
à comunidade universitária.

Em tempo, o Brasil está em 
campanha de multivacinação até 
30 de setembro de 2022, vamos 
seguir o exemplo do velho Zé Go-
tinha, vamos cantar e bradar “tá 
na hora, tá na hora, na hora de 
vacinar!”.
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Vereador mantém na Justiça acusações 
contra as empresas de transporte 
coletivo

CCT vai discutir MP que limita uso de recursos 
do fundo de ciência e tecnologia

Campanha para deputados federais movimenta 
R$ 2 bi e supera eleição passada

Legalização dos jogos de azar aguarda 
apreciação no Senado

LARISSA DURÃES 

GERALDO MAGELA/ AGÊNCIA SENADO

GIRLENO ALENCAR

Na primeira audiência judicial do 
processo em que é acusado de “cri-
me contra a honra” pelas empresas 
que integram o consórcio Mocbus 
que explora o serviço de transporte 
público em Montes Claros, o verea-
dor Rodrigo Cadeirante reafirmou 
tudo o que havia dito contra as con-
cessionárias. Ele levou o assunto à 
reunião ordinária da Câmara Muni-
cipal de terça-feira (20), reforçando 
seu descontentamento com a forma 
como os ônibus que prestam o trans-
porte coletivo de passageiros ope-
ram na cidade. “Eu não me rendo 
e não me vendo. No Brasil, vivemos 
uma situação inusitada, em que só 
falta o ‘poste urinar no cachorro’”, 

gracejou, se referindo ao fato de o 
processo ter sido movido justamen-
te por quem deveria ser processado, 
por cometer crimes contra a popu-
lação – uma inversão de valores, na 
avaliação do vereador. O vereador 
tem imunidade quando discursa em 
sessão oficial.

“Se acharam no direito de me 
processar criminalmente porque 
usei a Tribuna para denunciar ab-
surdos cometidos por eles”, pro-
testou. Rodrigo Cadeirante acusa 
as empresas de castigarem os usu-
ários e seus funcionários, que não 
receberam ainda o 13º salário refe-
rente a 2021 e, no caso das mulhe-
res, são submetidos a tratamento 
degradante.

“Reafirmei diante do juiz e dos 

advogados da Mocbus tudo que 
venho repetindo. Eu não me curvo 
diante do dinheiro e do poder des-
sa gente. Esses covardes ficaram 
ofendidos porque usei a palavra 
criminoso para me referir a eles. 
Reafirmo o que disse”, reiterou o 
parlamentar.

Rodrigo relatou uma das si-
tuações já denunciadas pelos re-
presentantes dos trabalhadores, 
em recente audiência pública. As 
mulheres cobradoras precisam, ao 
final do trajeto, pedir ao motorista 
para parar próximo a um lote vago 
para que elas possam fazer suas 
necessidades fisiológicas.

Outra distorção apontada pelo 
vereador diz respeito ao excesso 
de funções exercidas pelos moto-

ristas, obrigados a cobrar a passa-
gem, embarcar e desembarcar por-
tadores de deficiências, além de 
ter que prestar atenção no trânsi-
to. “Não me surpreenderei se eles 
forem obrigados a lavar os veícu-
los”, disse. O vereador relembrou 
outros problemas, como a falta de 
ônibus, os atrasos constantes, os 
defeitos nos elevadores, compro-
metendo o acesso de cadeirantes; 
e o mau funcionamento do Trans-
pecial – opção de transporte volta-
do para as pessoas com restrições 
de locomoção. Tudo isso, protes-
tou, mesmo com o valor da tarifa 
tendo sido recentemente reajus-
tado para R$ 4,00 “Pensaram que 
iam me calar. Repito: enquanto 
tem bambu, tem flecha”, desafiou.

A Comissão de Ciência e Tec-
nologia (CCT) aprovou na quarta-
feira (21) requerimento para rea-
lização de audiência pública sobre 
os impactos da medida provisória 
que reduz recursos do Fundo Na-
cional de Desenvolvimento Cien-
tífico e Tecnológico (FNDCT). A 
MP 1.136/2022, editada no final de 
agosto, impõe limites para a utiliza-
ção do fundo. Criado em 1969, o 
FNDCT é uma das principais fontes 
de financiamento para fomento à 
ciência, tecnologia e inovação no 
país. A data do debate ainda não foi 
definida pela comissão. 

De acordo com o autor do re-
querimento (REQ 31/2022), se-
nador Jean Paul Prates (PT-RN), a 
medida é “frontalmente contrária 
à Constituição Federal”, na medi-
da em que, segundo ele, objetiva 

limitar, de modo ilegal, o orça-
mento do FNDCT (especialmente 
os recursos não reembolsáveis) e 
abrir espaço no Orçamento entre 
os anos de 2022 e 2027 para outras 
despesas, sob a vigência do teto de 
gastos.

“Em 2022, o impacto da MP 
1.136 sobre o FNDCT é de R$ 1,8 
bilhão. No projeto de lei de Orça-
mento de 2023, o impacto da MP 
é de R$ 4,2 bilhões, referentes aos 
recursos do fundo que serão esteri-
lizados em reserva de contingência. 
Logo, apenas em 2022 e 2023, a 
perda de recursos para o fomento 
à inovação e ao desenvolvimento 
científico e tecnológico é de R$ 6 
bilhões”, argumentou o senador. 

Ele cita ainda um conjunto de al-
terações estabelecidas pela medida 
como a mudança da taxa dos juros 

remuneratórios dos empréstimos 
com recursos reembolsáveis. Se-
gundo ele, o texto “traz grande in-
segurança para a produção de ciên-
cia, tecnologia e inovação no Brasil, 
elevando-se o risco, em especial, de 
paralisação de importantes pesqui-
sas em áreas estratégicas”.

Para o debate ele sugeriu como 
convidados os representantes dos 
ministérios da Economia e da Ciên-
cia, Tecnologia e Inovações; da Ini-
ciativa para a Ciência e Tecnologia 
no Parlamento (ICTP) e da Socieda-
de Brasileira para o Progresso da Ci-
ência (SBPC). Além disso, também 
serão convidados o presidente da 
Confederação Nacional da Indús-
tria (CNI), Robson Braga de Andra-
de e os representantes da Academia 
Brasileira de Ciência (ABC); da As-
sociação Nacional dos Dirigentes 

das Instituições Federais de Ensino 
Superior (Andifes) e do Conselho 
Nacional das Fundações de Apoio 
às Instituições de Ensino Superior 
e de Pesquisa Científica Tecnológica 
(Confies). 

OUTORGAS

Os senadores aprovaram ainda 
16 projetos de decreto legislativo 
(PDL) que autorizam outorgas ou 
renovação de outorgas para emis-
soras de radiodifusão e TV em di-
ferentes estados. Entre eles, a reno-
vação da concessão da TV Taubaté, 
no município de Taubaté, em São 
Paulo, e a autorização de outorga 
da Rádio Comunitária Educativa 
Mirante FM, na cidade de Chapada 
dos Guimarães, no Mato Grosso. 
(Agência Senado)

Superior Eleitoral (TSE) receitas 
de R$ 2 bilhões neste ano, um cres-
cimento de quase 48% em relação à 
eleição passada. Em 2018, as campa-
nhas para a Câmara dos Deputados 
receberam R$ 1,354 bilhão. Até o mo-
mento, os gastos declarados com a 
campanha deste ano são de R$ 395,2 
milhões.

Terminou nesta semana o prazo 
para prestação de contas parcial dos 
candidatos. No total, 6.747 declara-
ram à Justiça Eleitoral o registro da 

movimentação financeira ou estimá-
vel em dinheiro desde o início da 
campanha até 8 de setembro. Por 
isso, os números ainda podem au-
mentar.

Neste ano, cada candidato a depu-
tado federal pode gastar até R$ 3,177 
milhões. Em 2018, o limite era de R$ 
2,5 milhões.

FUNDO ELEITORAL - Quase 95% 
dos recursos, ou R$ 1,926 bilhão, têm 
como origem transferências dos par-

tidos - R$ 1,843 do Fundo Eleitoral e 
R$ 83 milhões do Fundo Partidário. 
Em seguida, R$ 73,5 milhões são de 
doações de pessoas físicas e R$ 22 mi-
lhões de recursos próprios.

PARTIDO E ESTADO - O União li-
dera as receitas de campanha para Câ-
mara dos Deputados, com R$ 262,6 
milhões declarados por 458 candida-
tos. A média de receita é de R$ 573 
mil por deputado. Em seguida, os 
partidos que mais investiram na cam-

panha para deputado federal são o PP 
(R$ 234,8 milhões), MDB (R$ 180,3 
milhões), PSD (R$ 172,1 milhões), 
Republicanos (R$ 160,5 milhões), 
PT (R$ 156,3 milhões), PL (R$ 151,1 
milhões) e PSB (R$ 125,2 milhões).

Por enquanto, São Paulo é o es-
tado com mais recursos de campa-
nha, somando R$ 299,7 milhões. 
Depois vêm Minas Gerais (R$ 167,3 
milhões), Rio de Janeiro (R$ 162,9 
milhões) e Bahia (R$ 135,3 milhões).

Na média, a campanha mais cara 

é em Alagoas, com receita declarada 
de quase R$ 457 mil por candidato. 
Outros estados com alta média de 
gastos são Amapá (R$ 445 mil por 
candidato), Amazonas (R$ 432 mil/
candidato) e Espírito Santo (R$ 428 
mil/candidato).

GASTOS - Entre as despesas de-
claradas pelos candidatos a deputado 
federal até o momento, os principais 
gastos são com impressos e adesi-
vos, que somam R$ 130 milhões. 

Pagamentos a pessoal, militância e 
mobilização de rua chegam a R$ 51 
milhões. Ainda há R$ 17 milhões para 
impulsionamento de conteúdo e 
criação de sites e R$ 15 milhões com 
aluguel de veículos, combustíveis e 
transporte.

Outra parte substancial dos gastos 
se destina a serviços, principalmente 
de advogados (R$ 17 milhões) e con-
tadores (R$ 12 milhões). Outros ser-
viços prestados por terceiros somam 
R$ 29 milhões. (Agência Câmara)

O Senado poderá votar o projeto 
de lei que legaliza jogos de azar no 
Brasil, incluindo cassinos, bingos, 
jogo do bicho e apostas esportivas (PL 
442/1991). A sugestão partiu das lide-
ranças partidárias que estiveram reuni-
das com o presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, em busca de soluções 
que possam viabilizar o pagamento do 
piso nacional da enfermagem.

De autoria de Renato Vianna, ex-
deputado por Santa Catarina, o pro-
jeto foi encaminhado ao Senado após 
a Câmara ter concluído a votação da 
matéria, em fevereiro de 2022, com 
a rejeição de sete destaques que al-
terariam o texto da proposição. Os 
deputados mantiveram o parecer do 
deputado Felipe Carreras (PSB-PE), 
que concede licenças permanentes ou 
temporárias para explorar a atividade. 
Cada estado poderá ter um cassino, 
com a exceção de Minas Gerais e Rio 
de Janeiro, que poderão ter dois, e São 
Paulo, três.

A tributação dos jogos esteve entre 
os pontos mais polêmicos da votação. 
Um dos destaques do PT, rejeitado 

pelos deputados, queria aumentar a 
alíquota da Cide de até 17% para 30%, 
com a incidência sobre a receita bruta 
no lugar do lucro. Na ocasião, Felipe 
Carreras ponderou que o modelo tri-
butário deveria permitir a atração de 
investimentos. Segundo o relator, a 
alíquota inda será menor do que a do 
setor de entretenimento, com incidên-
cia de 16,33%. Deputados da oposição 
também reclamaram de dispositivo 
que isenta a exploração de jogos e 
apostas de quaisquer outras contribui-
ções ou impostos.

CASSINOS - De acordo com o tex-
to, os cassinos poderão ser instalados 
em resorts como parte de complexo 
integrado de lazer que deverá conter, 
no mínimo, 100 quartos de hotel de 
alto padrão, locais para reuniões e 
eventos, restaurantes, bares e centros 
de compras. O espaço físico do cas-
sino deverá ser, no máximo, igual a 
20% da área construída do complexo, 
podendo ser explorados jogos eletrô-
nicos e de roleta, de cartas e outras 
modalidades autorizadas.

Para a determinação dos locais 
onde os cassinos poderão ser abertos, 
o Poder Executivo deverá considerar 
a existência de patrimônio turístico 
e o potencial econômico e social da 
região.

Cada grupo econômico poderá 
deter apenas uma concessão por esta-
do, e o credenciamento será feito por 
leilão público na modalidade técnica e 
preço. Adicionalmente, o Poder Execu-
tivo poderá conceder a exploração de 
cassinos em complexos de lazer para 
até dois estabelecimentos em estados 
com dimensão superior a 1 milhão de 
quilômetros quadrados (Amazonas e 
Pará).

CIDADES TURÍSTICAS - Em loca-
lidades classificadas como polos ou 
destinos turísticos, será permitida a 
instalação de um cassino, independen-
temente da densidade populacional 
do estado em que se localizem.

O texto define esses locais como 
aqueles que possuam identidade re-
gional, adequada infraestrutura e ofer-
ta de serviços turísticos, grande densi-

dade de turistas e título de patrimônio 
natural da humanidade, além de ter 
o turismo como importante atividade 
econômica.

Um cassino turístico não poderá 
estar localizado a menos de 100 qui-
lômetros de distância de qualquer 
cassino integrado a complexo de lazer.

NAVIOS - Novidade em relação a 
versões anteriores do texto é o funcio-
namento de cassinos em embarcações 
fluviais, sendo um para cada rio com 
1,5 mil km a 2,5 mil km de extensão; 
dois para cada rio com extensão entre 
2,5 mil km e 3,5 mil km; e três por rio 
com extensão maior que 3,5 mil km.

Essas embarcações não poderão 
ficar ancoradas em uma mesma loca-
lidade por mais de 30 dias consecuti-
vos, e a concessão poderá ser para até 
dez estabelecimentos. Esses navios 
deverão ter, no mínimo, 50 quartos 
de alto padrão, restaurantes e bares 
e centros de compra, além de locais 
para eventos e reuniões.

BINGO - No caso do bingo, o tex-

to permite sua exploração em cará-
ter permanente apenas em casas de 
bingo, permitindo-se a municípios e 
ao Distrito Federal explorarem esses 
jogos em estádios com capacidade aci-
ma de 15 mil torcedores.

As casas de bingo deverão ter capi-
tal mínimo de R$ 10 milhões. A área 
mínima é de 1,5 mil metros quadra-
dos, onde poderão ficar até 400 má-
quinas de videobingos. Caça-níqueis 
serão proibidos.

Pelo texto, será credenciada, no 
máximo, uma casa de bingo a cada 150 
mil habitantes. Os lugares licenciados 
contarão com autorização de 25 anos, 
renováveis por igual período.

JOGO DO BICHO - Para a legali-
zação do jogo do bicho, o texto exige 
que todos os registros da licenciada, 
seja de apostas ou de extração, sejam 
informatizados e com possibilidade de 
acesso em tempo real (on-line) pela 
União, por meio do Sistema de Audi-
toria e Controle (SAC).

Os interessados deverão apresen-
tar capital social mínimo de R$ 10 mi-

lhões e reserva de recursos em garan-
tia para pagamento das obrigações e 
deveres estipulados no projeto, exceto 
a premiação, podendo ser na forma de 
caução em dinheiro, seguro-garantia 
ou fiança bancária.

O credenciamento será por prazo 
de 25 anos, renovável por igual perío-
do se observados os requisitos. Poderá 
haver, no máximo, uma operadora 
desse jogo a cada 700 mil habitantes 
do estado ou DF. Naqueles com me-
nos de 700 mil habitantes, deverá 
haver apenas uma credenciada para o 
jogo do bicho.

O resgate de prêmios até o limite 
de isenção do Imposto de Renda não 
precisará de identificação do aposta-
dor.

FUNCIONAMENTO PROVISó-
RIO - O texto prevê ainda que, se 
após 12 meses de vigência da futura 
lei não houver regulamentação, será 
autorizada a operação provisória de 
videobingo, bingo e jogo do bicho em 
todo território nacional até sair o regu-
lamento. (Agência Senado)

O transporte coletivo de Montes Claros voltou a ser 
motivo de questionamento de parlamentar 

Para o autor do requerimento da audiência, senador 
Jean Paul Prates, a medida é “frontalmente contrária à 

Constituição Federal”
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Cotação Dólar - real

R$ 5,34

Cotação eUrO - real

R$ 5,43

Gasolina

R$ 5,90

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,39

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 16º
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Pirapora entrega novos uniformes 
escolares aos seus alunos 

Produção agropecuária do Brasil 
alimenta 1 bilhão de pessoas no mundo

Vendas de final de ano estimulam busca por 
microcrédito do BNB

CNA apresenta perspectivas climáticas e de 
mercado para 1ª Safra 2022/2023

Nesta semana a Prefeitura de Pirapora, 
por meio da Secretaria Municipal de Edu-
cação (Semed), começou a entregar novos 
uniformes escolares para os alunos da rede 
de ensino, creches, CEMEI e escolas muni-
cipais. A entrega dos uniformes e também 
de um kit com mochila, cadernos e demais 
matérias escolares que encerrou ontem 
(21), pelo o ensino infantil, creches, CE-
MEI e Pré-Escolar Arcos Íris, seguindo para 
as escolas municipais no dia 26.

Segundo a Semed, toda a rede de en-
sino será contemplada de acordo com 
cronograma predefinido. “Uma educação 
de qualidade é garantir aos nossos alunos 
o direito à oferta de insumos necessários 
uma política de inclusão social. O uso do 

uniforme escolar é uma delas! Todos os 
nossos alunos da creche ao EJA serão con-
templados, eles também receberão mate-
riais escolares: mochilas, cadernos, lápis de 
cor, pinceis, apontadores, etc”, comentou 
a secretária de Educação, Jacqueline Gui-
marães.   

Para o prefeito de Pirapora, Alex Cesar, 
essa ação também é uma forma de melhorar 
a educação e incentivar os estudantes. “For-
talecer a educação é investir no aluno, as-
sim como, no professor e na infraestrutura 
das escolas. Hoje, estamos entregando um 
uniforme completo, com blusa, short, saia, 
calça, agasalho e tênis. Esse é o nosso com-
promisso com a população é o seu dinheiro 
sendo bem gasto”, disse Alex. (Ascom PMP)

O Brasil é um dos poucos paí-
ses do mundo com condições de 
aumentar a produtividade e pro-
duzir mais alimentos para atender 
a demanda global nas próximas 
décadas. Estudos apontam que o 
Brasil alimenta 1 bilhão de pesso-
as em todo o mundo. Para apoiar 
a produção nacional, o Plano Safra 
2022/2023 disponibiliza R$ 340,88 
bilhões em crédito rural.

O agronegócio brasileiro foi um 
dos pontos citados pelo presidente 
da República, Jair Bolsonaro, em 
discurso na terça-feira (20), na aber-
tura da 77ª Sessão da Assembleia 
Geral das Nações Unidas (ONU), 
realizada na sede da organização, 
em Nova Iorque. Desde 1955, por 
tradição, o chefe da delegação bra-
sileira é o primeiro a discursar na 
Assembleia Geral da ONU.

“Há quatro décadas, o Brasil 
importava alimentos. Hoje, somos 
um dos maiores exportadores mun-
diais”, destacou Bolsonaro.

“Isso só foi possível graças a 
pesados investimentos em ciência 
e inovação, com vistas à produti-
vidade e à sustentabilidade. Este 
ano, o Brasil já começou a colheita 
da maior safra de grãos da nossa 
história. Estima-se pelo menos 270 

O tradicional aquecimento da 
economia no último quadrimes-
tre do ano estimula o início ou a 
ampliação de pequenos negócios, 
sobretudo, pela expectativa de 
aumento das vendas nesse perío-
do. O movimento é percebido no 
número de pessoas que realizam, 
pela primeira vez, uma operação 
de crédito nos meses de setem-
bro, outubro, novembro e dezem-
bro. Segundo dados do Crediami-

go, programa de microcrédito do 
Banco do Nordeste, esse período 
registra um aumento médio de 
5,5% de clientes que realizam sua 
primeira contratação.

“Esse período conhecido como 
b-r-o-bró é quando temos eventos 
comemorativos todos os meses e, 
em especial, o Natal, que é costu-
meiramente uma data ‘aquecida’ 
no comércio pela ampliação do 
volume de vendas. Por isso, mui-

tos empreendedores aproveitam 
essa sazonalidade para receber o 
crédito orientado do BNB e in-
vestir em produtos, na ampliação 
ou diversificação de estoques. 
Com isso, conseguem fazer um 
dinheiro extra”, afirma o superin-
tendente de Microfinança Urbana 
e Microempresas, Fabrizzio Leite 
Feitosa.

Os últimos quatro meses do 
ano concentram 35% de todas as 

operações do programa. Deste 
volume, 89% das contratações 
são no setor de comércio. “Essa 
é a modalidade mais comum para 
quem está iniciando um negó-
cio, pelo aumento de demanda 
dos consumidores. Concedemos 
crédito de forma orientada, esti-
mulando esse empreendedorismo 
‘temporário’ para que seja feito de 
modo planejado e se torne um ne-
gócio viável, que tenha continuida-

de”, complementa Fabrizzio.
O programa oferece crédito nas 

modalidades individual e solidá-
rio, para grupos. Além de capital 
de giro, os microempreendedores 
podem utilizar os recursos para 
investimento fixo e capacitação. 
As taxas de juros são a partir de 
1,89% ao mês, prazos de até 24 
meses, além de carência que pode 
chegar a 180 dias, de acordo com 
a operação.

Os clientes também têm acesso 
a conta corrente sem tarifa e o apli-
cativo Crediamigo para movimen-
tação da conta e acompanhamento 
do crédito. O aplicativo permite, 
ainda, realizar a assinatura digi-
tal do empréstimo, permitindo a 
contratação do crédito sem que o 
cliente necessite sair do seu em-
preendimento até uma agência do 
Banco ou unidade de atendimen-
to. (Ascom BNB)

As perspectivas climáticas e de 
mercado para a 1ª Safra do Ciclo 
2022/2023 foram apresentadas 
em uma live realizada na terça 
(20) pela Confederação Nacional 
da Agricultura e Pecuária do Bra-
sil (CNA).

O debate foi moderado pelo 
assessor técnico da Comissão de 
Cereais, Fibras e Oleaginosas da 
CNA, Tiago Pereira, e reuniu a 
especialista em Inteligência de 
Mercado da StoneX, Ana Luiza 
Lodi, e o meteorologista e con-
sultor climático, Francisco de 
Assis Diniz.

O assessor da CNA destacou 

a preocupação com as questões 
climáticas para a 1ª Safra de 
2022/2023. “Nos últimos anos, 
as adversidades climáticas vêm 
castigando o produtor brasileiro. 
Na safra 2021/22, tivemos perdas 
expressivas que atingiram prin-
cipalmente as culturas de soja, 
milho e café. Mas mesmo com as 
perdas no Sul, o aumento do po-
tencial produtivo da maior parte 
do Brasil amenizou os impactos”, 
destacou Pereira.

Diniz afirmou que há uma alta 
probabilidade de permanência 
do fenômeno do La Niña durante 
a primavera e no início do próxi-

mo ano. “Nos meses de outubro, 
novembro e dezembro a proba-
bilidade de permanência do La 
Niña é de 82%, com aumento da 
neutralidade no início de 2023”, 
disse.

De acordo com o meteorolo-
gista, nos próximos três meses 
(outubro, novembro e dezem-
bro), há estimativa de chuvas ex-
pressivas na parte centro/norte 
do Brasil e de chover menos na 
região Sul do país, principalmen-
te no Rio Grande Sul e parte de 
Santa Catariana. “O Paraná ficará 
numa área intermediária. Somen-
te em janeiro teremos melhores 

condições de chuvas na região 
Sul”, ressaltou Diniz.

Lodi explicou que o mercado 
está monitorando o fenômeno 
do La Niña e as variações climá-
ticas, mas que há uma estimativa 
de recorde na produção de soja 
no ciclo de 2022/2023. “Para o 
milho também temos a estimada 
da recuperação da produtivida-
de, mas com queda da área plan-
tada”, afirmou.

Pereira também falou sobre 
as estimativas feitas pela CNA, 
realizadas com base no último 
levantamento de safra da Conab 
(setembro/2022).  

milhões de toneladas”, continuou o 
presidente.

RECORDE DE PRODUçãO

Segundo o 12º Levantamento 
da Safra de Grãos, produzido pela 
Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab) e divulgado 
neste mês, as projeções indicam 
uma produção recorde de grãos 
de 271,2 milhões de toneladas no 
Brasil para a safra 2021/2022, o que 
representa um acréscimo de quase 
14,5 milhões de toneladas, quan-
do comparada ao ciclo anterior, de 
2020/2021.

“Embora tenha passado por ad-
versidades climáticas em algumas 
regiões produtoras, principalmente 
nos estados da região Sul do país, 
esta é a maior colheita já registrada 
dentro da série histórica de produ-
ção de grãos no Brasil”, ressalta o 
presidente da Conab, Guilherme 
Ribeiro.

Principal produto cultivado, a 
soja tem a colheita para o grão no 
país estimada em 125,6 milhões de 
toneladas. No caso do milho, houve 
uma recuperação na produção to-

tal com uma colheita estimada em 
113,2 milhões de toneladas, o que 
representa um incremento de 30% 
quando comparado com o ciclo an-
terior.

Outro importante produto, o al-
godão tem produção estimada em 
2,55 milhões de toneladas. O sorgo 
também merece destaque. Impul-
sionado pelos preços do milho, o 
grão registra uma produção recor-
de de 2,85 milhões de toneladas, 
crescimento de 36,9% em relação à 
safra passada.

Já os produtores de feijão en-
frentaram problemas climáticos em 
todas as três safras da leguminosa. 
Ainda assim, a produção está esti-
mada em aproximadamente 3 mi-
lhões de toneladas, o que atende ao 
abastecimento do país.

No caso do arroz, o volume 
total a ser colhido é estimado em 
10,8 milhões de toneladas, apre-
sentando diminuição em relação a 
2020/21, em razão de menor desti-
nação de área para o plantio, bem 
como pela redução na produtivida-
de média nacional. Ainda assim, a 
produção também é suficiente para 
a demanda do mercado interno.

 O Brasil é um dos maiores ex-
portadores de grãos do mundo e, 
segundo a Conab, a soja teve a pro-
jeção de exportação elevada, com 
expectativa de atingir um volume 
de 77,19 milhões de toneladas. No 
acumulado entre janeiro e agosto, 
já foram exportadas 66,6 milhões 
de toneladas. No caso do milho, o 
volume esperado para a exportação 
do cereal é de 37 milhões de tone-
ladas. Já para o arroz, a nova pre-
visão é de que o Brasil exporte 1,4 
milhão de toneladas.

A Conab ajustou o volume a 
ser exportado para o algodão. As 
vendas externas devem atingir 1,9 
milhão de toneladas. Já a estima-
tiva para os estoques finais segue 
estável, projetada em torno de 1,3 
milhão de toneladas.

O trigo também teve alta proje-
tada para o estoque de passagem 
em 2023, influenciado pela maior 
produção esperada para o cereal. 
Na nova estimativa, a previsão é de 
que o estoque finalize em 1,6 mi-
lhão de toneladas para a safra com 
ano comercial de agosto de 2022 a 
julho de 2023. (Ascom Segov)
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cidade

Seminário debate preservação 
durante o mês do cerrado

BR-135 será interditada na noite desta 
quinta-feira, em Montes Claros

Montes Claros define empresa 
reformará antigo restaurante popular

Piscinão será construído no 
Vieiras para acabar inundações

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA), prossegue com o 
seminário “Cerrado Norte Mineiro 
e suas Potencialidades”, dentro das 

comemorações do mês do Cerrado, 
e para a feira de doação e troca de 
mudas e sementes. O evento ocorre 
no Centro Cultural Hermes de Paula. 
Ontem (21), aconteceu às 8h a aber-
tura oficial com a apresentação “Cadê 
o Cerrado que tava aqui”, logo após 

acontecerão palestras voltadas ao 
tema Cerrado. Após as palestras acon-
tecerão exposições da Sociedade Or-
quidófila Norte Mineira, Cooperativa 
Grande Sertão, Projeto Semear, Asso-
ciação dos Artistas Plásticos de Montes 
Claros, produtos da apicultura e fotos 

do Cerrado.
Em seguida haverá sessão de cine-

ma com os filmes “Guardiões da Bios-
fera” e “Filó: a árvore que não queria 
morrer”. Hoje, dentro da Feira de 
Doação e Troca de Mudas e Sementes, 
serão ministrados cursos de produção 

de orquídeas e produção de mudas. 
Os alunos e professores da escola 

municipal Professora Hilda Carvalho 
fizeram um passeio por alguns pontos 
da cidade, entres o Centro Cultural 
Hermes de Paula e o parque munici-
pal Milton Prates.

As exposições também acontece-
rão no dia 22 de setembro. O secre-
tário de Meio Ambiente, Soter Magno, 
destacou que “será um seminário de 
muito aprendizado sobre o cerrado, o 
que faz zelar ainda mais pela sua pre-
servação”.

DA REDAÇÃO

A BR-135 será totalmente interdita-
da, no Km 385, da BR-135, na região 
de Planalto Rural, em Montes Claros, 
para içamento da superestrutura da 
passarela de pedestre localizada na re-
gião do Planalto. A atividade está pro-
gramada para iniciar às 21h, com inter-
dição da rodovia de aproximadamente 
30 minutos. A instalação da passarela 
faz parte das atividades de construção 
da “Nova BR-135”.

O local será sinalizado e interditado 
para a segurança dos usuários. A con-
cessionária que administra a rodovia 

ainda orienta que os usuários fiquem 
atentos, respeitando a sinalização e as 
orientações das equipes no local.

As passarelas estão sendo constru-
ídas em pontos estratégicos e seguem 
critérios do contrato de concessão, 
por meio do Programa de Exploração 
da Rodovia (PER), além de recomen-
dações técnicas aplicáveis, como as 
presentes no Manual de Projeto Ge-
ométrico de Travessias Urbanas do 
Departamento Nacional de Infraes-
trutura de Transportes (DNIT). Entre 
outros fatores, são considerados a 
demanda de travessia de pedestres, 
analisada quantitativamente, índice 

de acidentes relacionados a atrope-
lamentos, e condições da rodovia, 
como velocidade permitida, existên-
cia de radar limitador de velocidade, 
entre outros, pensando na segurança 
dos pedestres que margeiam a rodo-
via. A operação está sujeita a altera-
ção de horário conforme condições 
climáticas.

ESTRUTURA - As passarelas con-
tam com tela de proteção no trecho 
de travessia sobre a pista e rampas 
que seguem todas as exigências que 
garantem acessibilidade das pessoas 
com deficiência.

A Prefeitura de Montes Claros 
define hoje (22), a tarde qual em-
presa fará a reforma do prédio onde 
funcionava o Restaurante Popular, 
fechado desde setembro de 2016. A 
comissão de licitação convocou de 
empresas para a fase de abertura do 
Envelope nº 02 da Proposta de Pre-
ços. Isso deixa claro que a reabertura 
do restaurante popular, que fornecia 
em media 1.500 marmitex ao cus-
to de R$ 1,00 para os carentes não 
acontecerá. O local funcionou por 
nove anos.

O processo licitatório nº. 

O canal do rio Vieiras nas ave-
nidas José Correa Machado e Sid-
ney Chaves será ampliado, com 
aumento da sua largura, permi-
tindo receber tromba d’água sem 

inundar as referidas avenidas. O 
serviço será igual ao que ocorreu 
no canal da avenida Vicente Gui-
marães. O vice-prefeito Guilherme 
Guimarães destaca que na verdade 

   COLOCAÇÃO DE PASSARELA

399/2022 – concorrência pública 
nº. 013/2022 tem como objeto a 
contratação de sociedade empresá-
ria especializada para execução das 
obras de reforma de parte das insta-
lações do restaurante popular; ade-
quação de estrutura existente que 
abrigará o Ponto de Apoio da Es-
tratégia de Saúde da Família (ESF) 
– unidade central; e adequação de 

estrutura existente que abrigará o 
Núcleo de Atenção Judicial (NAJU) 
e ainda uma unidade policial.  

O abandono do local, depois de 
fechado, provocou a degradação do 
prédio, inclusive com incêndio que 
queimou todos os equipamentos. 
Várias iniciativas foram iniciadas 
para reabrir o local, mas a Prefeitura 
recusou todas elas. (GA)

será criado um piscinão nas ime-
diações do Ibituruna shopping. 
Na próxima segunda-feira (26), às 
9h30, será realizada a sessão pú-
blica do processo de licitação para 
contratação de empresa especiali-
zada para a execução de obras de 
recomposição e alargamento da 
estrutura do canal do rio Vieira.

As obras serão realizadas na 
parte do rio que está localizada na 
avenida José Correa Machado en-
tre uma concessionária de veículos 
e o shopping center (alargamento 
do canal) e no trecho da avenida 
Sidney Chaves entre o posto de 
combustíveis e o Condomínio 
Castanheiras. O valor total da obra 
será de cerca de R$ 18,4 milhões, 
provenientes do Tesouro Munici-
pal, e o prazo para a execução da 
obra é de 12 meses, após a emissão 
da ordem de serviço.

De acordo com o edital do 
processo de licitação, a obra é ne-
cessária uma vez que a estrutura 

existente, que forma a seção do 
canal e faz a contenção dos talu-
des, não suportou fortes chuvas 
que promoveram a erosão nos 
taludes. O projeto de intervenção 
considerou a troca de 52 placas de 
concreto, sendo 27 no trecho do 
posto de combustíveis ao condo-
mínio e mais 25 placas no trecho 
da concessionária ao shopping, 
totalizando 520 metros de substi-
tuição das placas danificadas. Já o 
alargamento do canal será executa-
do no trecho da concessionária ao 
shopping, totalizando 402 metros 
de extensão em cada lado. Tam-
bém será feita a limpeza do c anal e 
recomposição dos taludes. Após a 
conclusão da obra e a recuperação 
das paredes de concreto e taludes 
do canal nos trechos, haverá um 
melhor escoamento de água com 
o alargamento, recomposição dos 
taludes erodidos e reconstrução 
das placas de concreto da estrutu-
ra. (GA)
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Congresso de saúde mental pós-pandemia 
discute a prevenção do suicídio

Dilson Godinho supera 80% de internações 
pelo SUS e renova certificado beneficente

Obesidade infantil e saúde do feto viram 
objeto de estudo do Projeto Coorte 

Visando a campanha “Setem-
bro Amarelo”, mês de prevenção 
ao suicídio, a Escola do Legislati-
vo Professor Artur Leite da Câma-
ra Municipal de Montes Claros, 
promove hoje (22), às 8h, o Con-
gresso – saúde mental pós-pande-
mia. O evento é direcionado para 
servidores e população em geral.

Durante os últimos dois anos, 
no auge da pandemia do novo co-
ronavírus, os casos de depressão 
e ansiedade cresceram conside-
ravelmente. Outra preocupação 
constante durante a pandemia é 
o aumento iminente dos casos de 
suicídio. 

A coordenadora pedagógica e 
de projetos da Escola do Legisla-
tivo, Cristiane Nunes, destaca a 
importância da Câmara de Montes 
Claros criar um espaço de forma-
ção, informação e cuidado com os 

servidores e população em geral.
“Sabemos que a saúde mental 

de inúmeros brasileiros está com-
prometida, sobretudo pós-pande-
mia. A saúde mental é assunto de 
extrema relevância para a saúde 
pública e falar, informar e trazer 
as pessoas para criar mais possi-
bilidades de cuidado é urgente e 
necessário. E por que não apro-
veitarmos a campanha do Setem-
bro Amarelo para isso?”, pontuou 
a coordenadora.

CONGREssO

A programação do evento pre-
vê as palestras: “Prevenção ao Sui-
cídio – Onde procurar ajuda na 
cidade de Montes Claros”, minis-
trada pela coordenadora de Saúde 
Mental da Secretaria Municipal de 
Saúde, Vanessa Murça, às 9 horas; 

“Religiosidade/Espiritualidade na 
Saúde Física e Mental”, com o 
professor doutor da Unimontes 
Carlos Eduardo Mendes D’Ange-
lis, às 9h40; “Saúde Mental Pós 
Pandemia”, com a psicóloga clíni-
ca Cynthia Meireles, às 10h40; e 
“Depressão e Ansiedade – O que 
podemos fazer por nós?”, com a 
terapeuta integrativa Cristiane 
Nunes, às 11h20. A entrada é gra-
tuita e os participantes receberão 
certificado de participação.  

As inscrições para o congresso 
podem ser feitas através do por-
tal da Câmara de Montes Claros. 
O evento será realizado das 8h às 
12h, contará com palestras e di-
vulgação de meios onde a popu-
lação pode buscar ajuda psicoló-
gica. Outras informações podem 
ser obtidas pelo telefone (38) 
3690-5513.

Publicada na terça-feira (20) 
a Portaria nº 550 do Ministério 
da Saúde, que defere a renova-
ção do Certificado de Entidade 

Beneficente de Assistência Social 
(CEBAS) na área de saúde para 
a Fundação de Saúde Dilson de 
Quadros Godinho mantenedo-

ra do Hospital Dilson Godinho 
(HDG). A instituição conseguiu 
renovar o documento diante da 
comprovação de que dos pacien-

   SETEMBRO AMARELO

tes atendidos em suas unidades, 
81,26% foram do Sistema Único de 
Saúde. O CEBAS garante isenções 
de tributos e taxas federais, além 
de ser exigência para a assinatura 
de termos de parceria com órgãos 
públicos.

No relatório que deferiu a re-
novação, técnicos do Departamen-
to de Certificação de Entidades 
Beneficentes de Assistência Social 
do Ministério da Saúde concluíram 
que a Fundação atendeu plena-
mente a todos os requisitos exigi-
dos para a manutenção do certifi-
cado, principalmente no tocante 
aos atendimentos dos pacientes 
do SUS. Conforme os dados apre-
sentados e deferidos pelo MS, em 
2020, foram registradas 5.289 in-
ternações no Hospital Dilson Go-
dinho, sendo 3.606 pacientes pelo 
SUS, o que representou 68,17%. 
No total, foram contabilizados 
ainda 20.213 paciente/dia, sendo 
16.427 pelo SUS, cujo montante 
foi da ordem de 81,26%. O mínimo 

necessário era 60%.
Ainda no parecer, a área técnica 

do MS concluiu que as regras de 
certificação foram cumpridas pelas 
unidades da Fundação Dilson Go-
dinho, que ultrapassaram o per-
centual mínimo de 60% em pres-
tação de serviços ao SUS, apurado 
com base no total de internações 
hospitalares, medidas por pacien-
te-dia, entre os pacientes do SUS e 
não SUS. Após a análise dos dados 
apresentados e dos registros nos 
sistemas de saúde pública, atesta 
o parecer: “A entidade comprova a 
prestação anual de serviços ao SUS 
no percentual mínimo de sessenta 
por cento, por meio dos registros 
das internações hospitalares, me-
didos por paciente dia e atendi-
mentos ambulatoriais, medidos 
por atendimento/procedimentos, 
verificados nos sistemas de infor-
mações do ministério da saúde”.

CEBAS – SAÚDE - Desde 2012, 
a Fundação de Saúde Dilson de 

Quadros Godinho é detentora 
do Certificado de Entidade Be-
neficente de Assistência Social 
em Saúde e tem mantido todas as 
exigências, principalmente aten-
dendo, em sua grande maioria, 
pacientes do Sistema Único de 
Saúde (SUS). 

O CEBAS é um documento 
concedido pelo Governo Fede-
ral, através dos Ministérios da 
Educação; do Desenvolvimento 
Social e Agrário; ou da Saúde, 
para pessoas jurídicas de direito 
privado, sem fins lucrativos, que 
são reconhecidas como entidades 
beneficentes. Entre os principais 
benefícios do CEBAS estão: Imu-
nidade Tributária com isenção 
da Contribuição Previdenciária 
Patronal, Cofins, PIS, Imposto de 
Importação; possibilidade de Par-
celamento de dívidas de tributos 
federais; e prioridade na cele-
bração de termos de parcerias e 
convênios com o Poder Público. 
(Ascom HDG)

Projeto Coorte sobre estado 
nutricional de crianças da Facul-
dade de Saúde Pública da USP 
(FSP – USP) avalia fatores gené-
ticos e ambientais na instalação 
precoce da obesidade desde a 
fase uterina. A professora Patrí-
cia Helen Rondo, coordenadora 
do projeto de pesquisa, salienta 
que a importância do estudo está 
relacionada à questão sobre a 
obesidade ser uma pandemia que 
atinge não apenas a população 
adulta como também as crianças, 
e as consequências relacionadas 
ao sobrepeso. 

Os estudos sobre as causas da 
obesidade na fase uterina concen-
traram-se no objetivo de entender 

a formação da adipogênese, ou 
massa gorda, em crianças. A ava-
liação foi feita no segundo trimes-
tre da gestação, com 2 mil gestan-
tes, na cidade de Araraquara, em 
2017 e, a partir dela, também foi 
possível observar a relação com 
a mãe e com fatores genéticos e 
ambientais.

Com um acompanhamento a 
longo prazo, foi possível identi-
ficar essa relação entre o índice 
de massa corporal pré-gestacional 
das mães, que está ligado ao ga-
nho de peso durante a gestação, 
e o seu perfil glicêmico. Patrícia 
explica que isso ocorre porque a 
avaliação é feita no período gesta-
cional e no neonatal, a partir da 

expressão gênica e do metabolis-
mo lipídico do bebê, por meio do 
cordão umbilical. E adiciona: “Es-
tamos tentando entender, através 
de mecanismos filogenéticos e de 
expressão gênica que estão rela-
cionados com a formação da mas-
sa gorda já na vida fetal”. 

Justamente por avaliar a com-
posição corporal do feto e sua 
relação com a mãe, ao invés de 
pautar-se no tamanho e peso do 
bebê, o estudo traz uma relevân-
cia inédita. No que diz respeito à 
gestante, também buscou enten-
der o porquê da maioria delas 
sofrer com a retenção de peso no 
período pós-parto e a predisposi-
ção a doenças crônicas. 

DOENçAS CRôNICAS - O es-
tudo também tem como objetivo 
estudar a relação do sobrepeso 
infantil com a predisposição a do-
enças crônicas em crianças. Corre-
lacionando a fatores maternos ge-
néticos, a professora explica que, a 
partir dele, seria possível observar 

o risco a que o bebê estaria sujeito. 
“Não só saber quais são os fatores 
maternos genéticos relacionados 
com essa massa gorda do bebê, 
mas que risco esse bebê pode ter 
futuramente”, complementa. 

Em relação à saúde materna, a 
professora chama atenção para os 

processos posteriores ao pré-natal 
e à gestação em si. Para ela, o pe-
ríodo puerpério acaba recebendo 
uma menor atenção, mesmo sen-
do de “extrema importância”, pois 
é nesse intervalo que a mãe irá 
recuperar o peso e amamentará. 
( Jornal USP)

O estudo traz uma relevância inédita ao avaliar a composição corporal do feto 
e sua relação com a mãe – Fotomontagem sobre obesidade infantil
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Casamentos em MG crescem 10% com 
lei que reduziu os prazos em Cartório

Prevmoc se consolida 
como primeiro instituto de 
previdência 100% digital de MG

Minas Gerais registrou um au-
mento de mais de 10% no número 
de casamentos civis um mês após a 
entrada em vigor da Lei Federal nº 
14.382/22, que reduziu os prazos de 
habilitação e celebração do matri-
mônio. O novo texto legal também 
possibilitou que 247 pessoas no 

estado modificassem seu primeiro 
nome diretamente em Cartório de 
Registro Civil, de forma imotivada 
e em qualquer idade, sem a neces-
sidade de entrar com ação judicial.

Segundo os dados apurados 
pelo Sindicato dos Oficiais de Re-
gistro Civil das Pessoas Naturais do 

Estado de Minas Gerais (Recivil), 
entidade que reúne os 1.463 Cartó-
rios de Registro Civil, responsáveis 
pelos atos de nascimentos, casa-
mentos e óbitos, o mês de julho 
deste ano, primeiro desde a vigên-
cia da nova legislação federal, regis-
trou um total de 8.797 casamentos, 

Durante evento realizado pela 
Associação Nacional das Cida-
des Inteligentes, Tecnológicas e 
Inovadoras (ANCITI), o Instituto 
Municipal de Previdência dos Ser-
vidores Públicos de Montes Claros 
(Prevmoc) foi apresentado como 

o primeiro instituto de previdên-
cia de Minas Gerais a trabalhar de 
forma totalmente digital. Por meio 
da implementação da plataforma 
1Doc, o Instituto eliminou os pro-
cessos em papel. Em 13 meses de 
uso, mais de 99 mil documentos 

foram gerados, com uma média 
de 900 pessoas atendidas mensal-
mente.

Neste período, 163.573 docu-
mentos foram gerados via platafor-
ma, com 91.577 documentos des-
pachados nos últimos 12 meses. 

Foram 44 mil assinaturas digitais 
emitidas e 3,8 mil protocolos aber-
tos, totalizando 3,5 mil processos 
administrativos. O setor de Dire-
toria Administrativa Financeira 
tem os processos dentro da ‘1Doc 
100% resolvidos’.

No primeiro mês de vigência da Lei Federal nº 14.382/22, celebrações atingem 
recorde no ano e maior número nos primeiros oito meses desde 2019. 

10,5% a mais que o verificado em 
junho, quando foram realizadas 
7.961 celebrações.

No acumulado do ano, incluin-
do o mês de agosto, Minas Gerais 
registrou um total de 60.819 casa-
mentos, número quase 8% maior 
que o verificado no mesmo período 
de 2021, quando foram realizados 
60.344 matrimônios. Se compara-
dos com o auge da pandemia em 
2020, quando as celebrações caí-
ram drasticamente e foram registra-
das 39.070 celebrações, o aumento 
no ano foi de 55,6%.

“A mudança otimiza a celebração 
do casamento, que pode ser feita 
de forma mais rápida e mantendo 
a segurança do protocolo anterior. 
Estando toda a documentação de 
acordo com as exigências legais, o 
casamento, agora com as alterações 
da lei de registros públicos, poderá 
ser realizado em 48 horas”, disse 
o presidente do Recivil, Genilson 
Gomes.

A nova lei federal, que entrou 
em vigor em julho deste ano trou-
xe importantes alterações no prazo 
para o casamento civil, reduzindo 
para até cinco dias o prazo de emis-
são da habilitação de casamento 

-- procedimento no qual os noivos 
apresentam a documentação - e 
que já autoriza a realização do ma-
trimônio. Após a entrega do certi-
ficado de habilitação, o casamento 
pode ser realizado em até 90 dias. 
Também se excluiu a necessidade 
de participação do Ministério Públi-
co no processo, salvo em caso de 
oposição de impedimento ao casa-
mento. Está prevista, para outubro, 
o lançamento de uma plataforma 
nacional para casamentos virtuais.

MUDANçA DE NOME

Alterar o primeiro nome direta-
mente em Cartório de Registro Ci-
vil, independentemente de prazo, 
motivação, gênero, juízo de valor 
ou de conveniência (salvo suspeita 
de vício de vontade, fraude, falsida-
de, má-fé ou simulação) e de deci-
são judicial, também passou a ser 
permitido no Brasil a qualquer pes-
soa maior de 18 anos e possibilitou 
247 mudanças desde o primeiro 
mês da nova regra.

Para realizar o ato diretamente 
em Cartório de Registro Civil é ne-
cessário que o interessado, maior 
de 18 anos, compareça a unidade 

com seus documentos pessoais 
(RG e CPF). O valor do ato é o cus-
to de um procedimento, tabelado 
por lei, e que varia de acordo com 
a unidade da federação. Caso a pes-
soa queira voltar atrás na mudança, 
deverá entrar com uma ação em 
juízo. Feita a alteração, o Cartório 
de Registro Civil a comunicará aos 
órgãos expedidores do documento 
de identidade, do CPF e do passa-
porte, bem como ao Tribunal Su-
perior Eleitoral, preferencialmente 
por meio eletrônico. 

NOME DO RECÉM-NASCIDO

A lei também inovou ao permitir 
a mudança de nome de recém-nas-
cido em até 15 dias após o registro, 
no caso de não ter havido consenso 
entre os pais sobre como a criança 
vai chamar. Esta inovação, que tam-
bém poderá ser realizada diretamen-
te em Cartório de Registro Civil no 
período acima mencionado, pos-
sibilita a correção em muitos casos 
onde a mãe está impossibilitada de 
comparecer ao cartório em razão do 
parto e o pai ou declarante registra a 
criança com um nome diferente do 
combinado. (Ascom/ Recivil)
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CORPO DE BOMBEIROS

Homem morre em acidente na 
BR-135, em Bocaiuva

Francisco Sá | Homem morre e 
várias pessoas ficam feridas em 
acidente no Norte de Minas 

Bombeiros salvam coruja, que estava 
em uma residência 

Na BR-135, em Bocaiuva, um 
acidente com uma cegonheira dei-
xou um homem morto e um ferido. 
Conforme as informações da Polícia 
Militar, as duas vítimas ficaram pre-
sas às ferragens, a que faleceu era 
um passageiro. O motorista ficou 
ferido.

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, eles estavam em um es-
paço muito confinado e havia risco 
potencial de queda da carga sobre 
a cabine. O veículo seguia da Bahia 
para São Paulo.

Ainda de acordo com a PM, o 
condutor contou que foi ultrapas-

sado por outro veículo que não 
manteve a distância de segurança 
da cegonha ao finalizar a manobra. 
Para evitar uma batida, ele freou 
bruscamente, perdeu o controle 
da direção e tombou às margens da 
rodovia. O condutor também disse 
para a Polícia que a pista estava es-

corregadia por conta da chuva. 
O condutor foi socorrido para 

um hospital da cidade. O corpo do 
passageiro, de 37 anos, foi liberado 
para a funerária após os trabalhos da 
perícia. As vítimas foram socorridas 
pelo Corpo de Bombeiros, Samu e 
concessionária que administra a via.

Em Francisco Sá, na madrugada 
dessa quarta-feira (21), por volta 
das 00h05, o Corpo de Bombeiros 
foi acionado para atendimento a 
uma ocorrência de trânsito na BR-
251, KM 471, serra de Francisco 
Sá. Chegando ao local, a equipe 
de bombeiros se deparou com um 
ônibus de turismo, que seguia da 
cidade de Itaberaba/BA para a ci-
dade de São Paulo/SP, tombado às 
margens da rodovia.

O acidente ocasionou diver-
sas vítimas que já estavam sendo 
atendidas por equipes do Serviço 
de Atendimento Móvel Urgência; 
uma delas do sexo masculino de 60 
anos, encontrava-se em óbito, loca-

lizada sob o referido veículo.
Após análise da situação, a equi-

pe de bombeiros realizou a sinaliza-
ção da via e atou, simultaneamente, 
com o SAMU no atendimento e 
triagem das vítimas. No total, foram 
48 ocupantes no veículo, dos quais 
46 foram conduzidos para unidade 
hospitalar da cidade de Francisco 
Sá e Montes Claros, conforme regu-
lação médica.

Após atendimento das vítimas 
feridas e a liberação da cena pelo 
perito da Polícia Civil os militares 
removeram o corpo da vítima fatal 
que foi encaminhada para o Insti-
tuto Médico Legal (IML) de Montes 
Claros.

O Corpo de Bombeiros Militar, em Francisco 
Sá, na manhã terça-feira por volta das 10h20, foi 
acionado para atendimento de uma ocorrência de 
salvamento de animal em risco/perigo. Chegando 
ao local, a equipe de bombeiros militar se depa-
rou com uma coruja localizada no quintal da resi-
dência do solicitante.

Após análise da situação, a equipe de bombei-
ros, munida de equipamentos de proteção indi-
vidual (EPIs) e com uso de técnicas e materiais 
específicos à atividade, realizou o salvamento do 
animal.

Embora, a ave não tenha esboçado reação para 
iniciar voo, ela não apresentava sinais visíveis de 
ferimentos. A coruja foi encaminhada ao Centro 
de Triagem de Animais Silvestres – CETAS, na ci-
dade de Montes Claros/MG, para uma avaliação 
minuciosa e ulteriormente reinserção no habitat.

Bicicleta furtada em Montes Claros 

Em Montes Claros, nessa terça-feira (20), um indivíduo foi flagra-
do em imagens de câmeras de segurança furtando uma bicicleta na 
rua Raul Correia, no Bairro Funcionários. Segundo a vítima, o furto 
aconteceu por volta das 11h30, em frente a uma academia. Quaisquer 
informações do paradeiro do indivíduo, a Polícia pede que sejam re-
passadas, através do 190. 

Furtos em motos

Ainda em Montes Claros, também na terça-feira (20), um indivíduo 
flagrado em imagens de câmaras de praticou furtos de objetos de den-
tro de várias motocicletas Honda Biz, na Rua Santa Lúcia no Bairro 
Todos os Santos. Entre os objetos furtados, está um aparelho auditivo 
de no valor de R$ 8000,00. Quaisquer informações do paradeiro do 
indivíduo, a Polícia pede que sejam repassadas, através do 190. 

Acidente deixa ferido em Montes Claros 

Também na cidade, aconteceu um acidente em frente à Policlínica 
do Alto São João. Um motociclista derrapou na pista e acabou caindo 
da motocicleta. Equipes de Socorro compareceram ao local e presta-
ram os primeiros atendimentos à vítima.

Biblioteca do Exército lança novos 
livros do editorial 2022

A Biblioteca do Exército (BIBLIEx) realizou o 1º Lançamento de Li-
vros do Editorial 2022 da Coleção General Benício, no Salão de Even-
tos Culturais do Museu Histórico do Exército e Forte de Copacabana 
(MHEx/FC), neste mês de setembro. São livros que trazem registros 
que nos permitem compreender melhor os relevantes episódios da 
história militar e política nacionais e internacionais. As obras são des-
tinadas ao público civil e militar que aprecia uma boa leitura. O lança-
mento contou com a presença de autoridades militares e civis, dentre 
elas, o Vice-Chefe do DECEx, General de Divisão Maurílio Miranda 
Netto Ribeiro, o Diretor do Patrimônio Histórico e Cultural do Exérci-
to (DPHCEx), General de Brigada Luciano Antonio Sibinel, o Diretor 
da Biblioteca do Exército, Coronel Eduardo Biserra Rocha e o Diretor 
do Museu Histórico do Exército e Comandante do Forte de Copaca-
bana, Coronel Leandro Fernandes Moraes. Também estiveram presen-
tes oficiais generais veteranos, integrantes do Conselho Editorial da 
BIBLIEx, comandantes de organizações militares, personalidades do 
meio cultural e convidados. O evento foi encerrado com uma manhã 
de autógrafos do autor Juvêncio Saldanha Lemos, coronel veterano. 
(Exército Brasileiro)
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Jovem fica ferida em acidente na 
Av. Leonel Beirão de Jesus 

Um acidente, envolvendo um carro e uma moto, na manhã 
dessa quinta-feira (1º/9), deixou uma jovem ferida. O fato ocor-
reu por volta de 8h20, na Av. Leonel Beirão de Jesus, esquina com 
rua Antônio Osvaldo - bem próximo ao Parque das Mangueiras.

A Polícia Militar compareceu ao local rapidamente, prestan-
do os primeiros atendimentos à vítima. Logo em seguida, uma 
equipe do Samu também foi acionada, imobilizou a jovem e a 
encaminhou a um hospital da cidade.

Outro acidente em Montes Claros 

Nesta quarta-feira (31), um carro e uma moto se envolveram 
em um acidente no cruzamento da Av. Mestra Fininha com rua 
Barão do Rio Branco. Testemunhas fotografaram alguns momen-
tos logo após a batida.

Grave acidente entre Verdelândia e Janaúba 

Na noite de quarta-feira, dia 31, aconteceu um grave acidente 
na MG-401, entre a cidade de Verdelândia e Janaúba, no Norte 
de Minas Gerais. Um motociclista que seguia chocou-se contra 
uma vaca que estava atravessando a pista. Ele foi arremessado na 
lateral da pista, logo em seguida, um carro que vinha logo atrás 
também bateu na vaca. Uma equipe foi acionada para prestar so-
corro à vítima e até o momento o estado de saúde do mesmo não 
foi informado. A vaca morreu com a batida.

Gatos são resgatados por Bombeiros 

Um Filhote de gato foi resgatado de um vão com quatro me-
tros de profundidade no bairro Cidade Industrial em Montes 
Claros. Uma equipe do Corpo de Bombeiros, com uso de ferra-
mentas e técnicas de captura fez o resgate do animal. Durante 
o salvamento, ainda foram encontrados outros dois filhotes em 
cima da laje. Os três gatos não estavam feridos e foram deixados 
sob os cuidados da solicitante.

EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

Segurança Pública

Homem é preso por envolvimento 
em furto de gado na zona rural de 
Olhos D'Água

PM apreende drogas em Montes Claros 
e prende homem em Várzea da Palma

Corpo de Bombeiros Militar socorre 
mulher após queda de motocicleta em 
avenida de Montes Claros

Uma ocorrência de furto de gado 
na zona rural de Olhos D’Água ter-
minou com um homem conduzido 
à delegacia. A ocorrência foi finaliza-
da na madrugada dessa quinta-feira 
(1º). A Polícia Militar foi chamada 
pelo dono dos animais, depois que 
um conhecido passou pela MGC-
451, perto da entrada da proprie-
dade dele, e suspeitou ao ver um 
homem perto de dois bois, que já 
estavam amarrados.

O proprietário dos animais foi 
até o local indicado e não encon-
trou nada. Mas, ao percorrer certa 
distância, se deparou com três ho-
mens em uma caminhonete, eles já 
haviam embarcado três garrotes e 
uma bezerra no veículo. Um quinto 
garrote estava sendo preparado para 
ser colocado no automóvel. A vítima 
abordou o trio, ordenou que soltas-
sem seus bois e falou ainda que iria 
chamar a polícia. 

Ao ser acionada, a PM fez bus-
cas e encontrou a caminhonete na 
estrada sentido a Olhos D’Água. Ao 
perceberem a chegada dos militares, 
dois homens fugiram em direção a 
um matagal. Conforme a PM, duran-
te a fuga, um deles simulou que iria 
atirar, após isso, os policiais dispa-
raram, sem atingir ninguém. O ho-
mem que foi conduzido à delegacia 

A Polícia Militar apreendeu 
148 papelotes de cocaína e 86 
buchas de maconha no bairro 
Santos Reis, em Montes Claros. 
De acordo com a Polícia Militar, as 
equipes faziam buscas em locais 
conhecidos como ponto de venda 
de drogas.

O entorpecente foi encontrado 
dentro de buracos de tijolos. Nin-
guém foi preso.

Várzea da Palma - Em Várzea 

da Palma, um homem, de 24 anos, 
foi preso durante um delivery de 
drogas, em Várzea da Palma. De 
acordo com a Polícia Militar, eles 
receberam informações de que o 
suspeito estaria trabalhando com 
entregas delivery, o famoso disk 
drogas.

A PM monitorou a casa dele 
e no momento em que saía para 
fazer uma dessas entregas ele foi 
abordado. Ele até tentou fugir, 
mas acabou preso.

Os militares do Sétimo Batalhão 
do Corpo de Bombeiros em Mon-
tes Claros foram acionados na ave-
nida Dr. João Chaves esquina com 
avenida José Corrêa Machado, no 
Jardim São Luiz, para atendimento 
de ocorrência de vítima de queda 
(motociclista).

De acordo com os militares, eles 
se depararam com uma vítima do 
sexo feminino, 31 anos, sentada na 

calçada, consciente e orientada. A 
paciente, que pilotava a moto, quei-
xava-se de dor no joelho direito, 
sem suspeita de fraturas. A vítima 
foi avaliada pelos bombeiros, que 
após realização dos primeiros so-
corros, imobilizaram e a conduziu 
até o pronto atendimento do Hos-
pital Santa Casa de Montes Claros, 
onde ficou aos cuidados da equipe 
médica de plantão.

REPRODUÇÃO/ REDES

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
R

E
P

R
O

D
U

Ç
Ã

O
/
 
R

E
D

E
S

foi encontrado dentro do veículo. 
Ser questionado, afirmou disse que 
trabalha com fretes e que foi con-

tratado por um primo para pegar os 
animais por R$ 150,00.

Ele foi preso em flagrante por 

furto e teve o carro apreendido. Os 
quatro bois foram devolvidos ao 
dono.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 



Montes Claros, quinta-feira, 22.9.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9Saúde

F
Á

B
I
O

 
M

A
R

Ç
A

L

D
A

N
I
E

L
 
M

E
L

L
O

/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
B

R
A

S
I
L

Licitação para obra de unidade de 
saúde central está em nova fase

Dia Mundial do Alzheimer alerta para 
aumento de casos no mundo

A Comissão Permanente de Licitação e Julgamento da Se-
cretaria Municipal de Planejamento e Gestão está convocando 
as empresas que estão participando da licitação que tem o 
objetivo de contratar empresa especializada para execução de 
obras de reforma do imóvel localizado ao lado do Mercado 
Municipal Christo Raeef.

Nesta quinta-feira (22), às 15h40, na Sala de Licitações, no 
prédio sede da Prefeitura, será realizada a fase do processo 
de licitação na qual o envelope da proposta de preços dos 
licitantes será aberto.

A obra proporcionará que o imóvel receba o ponto de 
apoio da unidade central de Estratégia de Saúde da Família 
(ESF) e o Núcleo de Atenção Judicial (NAJU), que é um órgão 
da Secretaria Municipal de Saúde responsável por receber de-
cisões sobre ações judiciais que requerem medicamentos de 
alto custo e outras demandas e que realiza os procedimentos 
de compra.

O valor total do investimento será de cerca de R$ 1,7 mi-
lhão, que serão utilizados para a reforma e adequação do 
prédio. De acordo com o edital do processo de concorrência 
pública nº 013/2022, o prazo para a execução da obra é de 
oito meses.

Com a unidade reformada, o município irá economizar 
com o fim do pagamento do aluguel da unidade de saúde, que 
hoje funciona em imóvel que não é próprio. (Ascom PMMC)

A Organização Mundial da Saú-
de (OMS) estima que cerca de 55 
milhões de pessoas vivam com 
algum tipo de demência, sendo a 
mais comum a doença de Alzhei-
mer, que atinge sete entre dez in-
divíduos nessa situação em todo o 
mundo. A OMS alerta para a ten-
dência de aumento preocupante 
desses números, com o envelheci-

mento da população. Estimativas da 
Alzheimer’s Disease International, 
sediada no Reino Unido, mostram 
que os números globais poderão 
chegar a 74,7 milhões, em 2030, e 
131,5 milhões, em 2050.

Já aqui no Brasil, dados do Mi-
nistério da Saúde indicam que em 
torno de 1,2 milhão de pessoas têm 
a doença e 100 mil novos casos são 

diagnosticados por ano.
Ontem (21), Dia Mundial da Do-

ença de Alzheimer, foi para esclare-
cer os brasileiros sobre a importân-
cia da participação de familiares e 
amigos nos cuidados aos diagnosti-
cados com a doença.

“A doença de Alzheimer se ma-
nifesta por uma disfunção em que 
alguns neurônios do nosso cére-

bro começam a morrer”, disse à 
Agência Brasil o neurologista Silvio 
Pessanha Neto, diretor do Instituto 
de Educação Médica (Idomed). As 
doenças neurodegenerativas têm 
todas esse mesmo perfil. “Depen-
dendo da localização desses neurô-
nios, vão ocorrer sinais e sintomas 
diferentes. Mas a fisiopatologia é a 
mesma”, destacou o médico.

No caso do Alzheimer, um 
conjunto de neurônios sofre um 
processo defeituoso e começa a 
morrer. Como esses neurônios são 
justamente aqueles responsáveis 
pela memória, o paciente começa 
a ter incapacidade para gerar novas 
memórias. “Começa o esquecimen-
to relacionado a eventos recentes”.

Pessanha explica que os primei-
ros sinais são identificados pela 
família e por amigos. “O indivíduo 
começa a esquecer coisas, como o 
nome dos netos; começa a repetir 
a mesma pergunta várias vezes; não 
consegue aprender coisas novas”.

MAIS JOVENS - O Alzheimer é 
uma das formas de demência neu-
rodegenerativa que, geralmente, 
afetam os idosos, já que trata-se de 
um processo lento e progressivo. 

Os sintomas começam, em geral, 
depois da sexta ou sétima décadas 
de vida. Para especialistas, a doen-
ça em jovens é muito rara e ocorre 
quando há predisposição genética 
para a doença.

“O jovem, entendido como al-
guém na faixa de 40 anos, quando 
tem [Alzheimer], esse processo co-
meça muito precocemente, porque 
é preciso muito tempo para essa 
disfunção se manifestar”, diz Pes-
sanha.

O especialista esclarece ain-
da que o Alzheimer não pode ser 
confundido com a demência senil: 
“o cérebro envelhece, como todo 
o corpo envelhece. Alzheimer é a 
doença. Não é o  envelhecimento 
natural do nosso cérebro”.

FERRAMENTA - O médico nucle-
ar e membro titular da Sociedade 
Europeia de Medicina Nuclear, José 
Leite, conta que a medicina ganhou 
importantes aliados para a detecção 
do Alzheimer, como um teste de 
imagem não invasivo, chamado PET 
Amiloide Florbetabeno (PET-CT 
com Florbetabeno-18F). “O exame 
é capaz de fazer a medição do vo-
lume de placas beta amiloides que, 

quando acumuladas, interferem no 
funcionamento das células cere-
brais e são consideradas como di-
gitais do Alzheimer pelos médicos”.

O exame é uma novidade no 
país e importante porque poten-
cializa o diagnóstico. Como é uma 
doença progressiva, quanto o diag-
nóstico mais chances de iniciar um 
tratamento correto para melhorar a 
qualidade de vida do paciente. “É 
muito importante porque, quanto 
antes tiver o diagnóstico, o médi-
co pode tratar melhor, começar 
a medicar o paciente para que se 
reduza a velocidade com a qual os 
neurônios começam a morrer. Aí, 
você eleva a qualidade de vida e o 
prognóstico do paciente melhora 
muito”, avalia Pessanha.

Segundo Marcus Tulius, neu-
rologista do Complexo Hospitalar 
de Niterói (CHN) e pesquisador da 
Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
o novo exame é uma ferramenta 
para auxiliar no diagnóstico, mas, 
isoladamente, não é suficiente. “Ele 
fortalece a hipótese clínica. Possibi-
lita a detecção precoce da condição 
e, juntamente com a avaliação dos 
sintomas existentes, é possível ten-
tar estabilizá-los”. (Agência Brasil)
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Candoca discute com José, e Tertulinho fica satisfeito. Tomás se compadece da 
frustração de Rosinha em relação a seu sonho de estudar. Maruan explica a Tomás 
como ajudará Rosinha a estudar. Timbó repreende a aproximação entre Tomás e Ro-
sinha. Deodora aprova a organização de Lorena para a festa. Tertulinho compra o anel 
de Latifa de Vespertino. Mirinho se interessa por Laura, e Cira debocha do amigo. 

Caio se vangloria por conquistar Martha. Márcia repreende Ísis por ter colocado o 
teste em sua bolsa e a consola sobre a reação de Renan. Andréa comenta com Pat que o 
broche que Clarice usava nas reuniões do grupo nunca foi encontrado. Lou termina o 
namoro com Rico, que fica arrasado e sem entender a situação. Rebeca aceita o convite 
de Pat e Andréa para frequentar as reuniões com o grupo de mulheres. Rico e Márcia 
explicam para Olívia o mal-entendido sobre a gravidez. Dona Lia decide revelar para 
Anita um segredo sobre a noite que Clarice morreu. 

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

1

Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.

E S P O N
 J A 

 
 

 
 

 
 

D 
 

 
R 

 
A 

 
 

 
 

I 
 

 
O 

 
A V A T I O 

 
 

S 
 

 
 

A 
 

 
C 

 
M

  
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
A 

 
 M

  
 

H
 

 
D

I 
 

 
 

O L E G 
 

 
 

 
 

C 
 

E 
 

 
A 

 
N

T 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
T 

 
 

 
 

O
O 

 
 

O 
 

D E S T R O Ç O S 
 

R E 
 

S 
 

B
L 

 
 

Ã 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

O T 
 

A 
 

O 
 

 
I 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

I 
 

R 
 

G 
 

 
R 

 
Ã 

 
A T I B R O 

 
 

 
L 

 
E 

 
I 

 
 

E 
 

T 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
E 

 
T 

 
A 

 
 

P 
 

I 
 

 
O T C A P M

 I 
 

T 
 

A 
 

I 
 

T 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
A 

 
R 

 
O N

 R U
 T A S 

 
C 

 

Hiperião
HIPERIÃO é a OITAVA maior lua de SA-
TURNO, descoberta no ano de 1848 pelos 
astrônomos William Chunch BOND, Ge-
orge Phillips Bond e William Lassel. Seu 
nome tem origem na MITOLOGIA grega, 
no TITÃ homônimo. Alguns cientistas 
também o chamam de Saturno VII.

Distante a cerca de 1.481.000 km do “pla-
neta dos anéis” e com DIÂMETRO de ape-
nas 270 km, o SATÉLITE possui formato e 
ÓRBITA bastantes irregulares. Muito pro-
vavelmente, Hiperião formou-se a partir 
dos DESTROÇOS de uma lua maior que 
foi destruída por um grande IMPACTO. 

Sua superfície apresenta várias CRATE-
RAS e densidade relativamente baixa, 
composta em sua maioria por GELO de água e pequenas quantidades de RO-
CHA. Isso faz com que se assemelhe fisicamente a uma ESPONJA ou uma 
CASA de maribondos.

 C N E S P O N J A H T R R N T D N O R T C
 A D D N H G C T C L A S S N F I Y R O H E
 S D C A V A T I O C N S N R R A S R C E B
 M N Y N M E S L A N T F A D C M L I H I D
 I T R N O L E G R B N S D C D E L H A E N
 T N S F G N O Y F Y G N I R E T F L R N O
 O C D O F D E S T R O Ç O S N R E F S O B
 L Y D Ã D L R H Y E M A W A N O T F A C A
 O I N I Y H L T O S E M F T M D I T R I D
 G F D R O Ã O A T I B R O O N G L A E O L
 I A O E N T M C R N R D T N R B E C T A Y
 A W B P S I L F O T C A P M I I T I A T M
 O E A I L T T S D N A S S C F R A R R I R
 R R O H D H N G S B O N R U T A S T C E T

Solano rende Juma e pergunta pelo Velho do Rio, ameaçando a moça. Juma fica 
possessa quando Solano confirma que atirou no Velho do Rio. Irma pressente que 
Juma precisa de ajuda. Solano se depara com uma onça, que o cerca dentro da tape-
ra. Muda se assusta ao ver Juma arrastando o corpo de Solano. O Velho do Rio está 
sem forças por causa do tiro que levou de Solano. José Leôncio vai com Alcides avisar 
a Tenório da morte de Solano. 

João deixa uma caixa com materiais escolares na porta da casa de Poliana. O 
garoto liga para a amiga afirmando que deixou uma surpresa junto. Otto fala com 
Ruth para iniciar a Escola dos Sonhos, uma plataforma para auxiliar nas aulas à 
distância. Poliana abre a caixa e nota um chocolate que João deixou. Eugênia diz a 
Claudia que conseguiu revelar a verdade para os filhos e alerta a cunhada para evi-
tar abraços, porque a doença é séria. Os vilões vão até a Luc4Tech assinar contrato. 

Waldisney e Violeta querem saber quanto seria o percentual de lucro deles. 

Zaqueu segue Acã e escuta o vilão dizer algo negativo sobre Josué. Ele O ques-
tiona, mas Acã nega. Darda aconselha Zaqueu a não acusar ninguém sem ter cer-
teza. AlSa diz que não beijará Gibar antes de firmarem um compromisso sério. 
Melquias se irrita ao ouvir Josué anunciar que Salmon será responsável pelo treina-
mento. Kalu vai até a casa de Raabe e pede a atenção de Milah. Ela sente-se penali-
zada com a situação do menino e O convida para entrar. Marek culpa Sandor pelo 

incidente com Tobias. Ele avisa que a próxima vez que o Monstro Hebreu atacar, Sandor será responsabilizado.

Você vai se emocionar com mensagem 
do namorado de Larissa Manoela após 
diagnóstico de doença

Viih Tube mostra o momento em que 
descobriu a gravidez.

Depois do desabafo em suas re-
des sociais sobre ser diagnosticada 
com endometriose e síndrome do 
ovário policístico, Larissa Manoela 
recebeu homenagem emocionante 
do namorado, André Luiz Frambach.

Após ser diagnosticada com sín-
drome do ovário policístico, Larissa 
Manoela, de 21 anos, que já sofria 
com as dores da endometriose, re-
cebeu apoio do namorado, André 
Luiz Frambach, de 25 anos, nas re-
des sociais nesta quarta-feira (21).

“Muita admiração pela força e 
transparência dessa mulher! Eu te 
amo, meu amor. Sorte a minha ter 
você como parceira de vida. Vamos 

juntos para a vida toda. Só mais um 
desafio que vamos ter que passar, 
mas que iremos passar!”, escreveu 
o ator, que planeja ter filhos com a 
artista.

LARISSA MANOELA TEM APOIO 
DE FãS POR ALERTAR SOBRE DO-
ENçA

No Twitter, Larissa recebeu o 
apoio dos internautas após o diag-
nóstico da síndrome do ovário po-
licístico. “Obrigada por finalmente 
colocar a síndrome do ovário po-
licístico em pauta”, escreveu uma 
jovem.

“A Larissa Manoela é incrível, foi 
diagnosticada com endometriose 
e ovário policístico e está usando a 

voz e influência dela para alertar e 
alcançar outras meninas/mulheres”, 
pontuou outra.

LARISSA MANOELA PASSA POR 
MUDANçA RADICAL NOS CABELOS

Larissa Manoela surpreendeu os 
fãs ao radicalizar o visual e adotar 
um novo corte de cabelo. A atriz 
apostou em um corte conhecido 
como “la garçonne”, que consiste 
em deixar o cabelo bem curtinho na 
altura da orelha e batido na nuca (+ 
confira referências de cabelo curto 
para a temporada Primavera-Verão).

Esse visual foi muito popular nos 
anos 1920, o corte se tornou refe-
rência em modernidade e praticida-
de na época.

ravidez de Viih Tube foi revelada 
nesta terça-feira (20) e é fruto da 
relação com o ex-’BBB’ Eliezer. 

Viih Tube está grávida do pri-
meiro filho, fruto da relação com o 
ex-”BBB 22” Eliezer. A gestação foi 
anunciada nesta terça-feira (20) e 
celebrada por muitos famosos nas 
redes sociais. Um dia depois da 
revelação, a youtuber dividiu mo-
mentos marcantes do começo da 
gestação.

“Alguns momentos que já vive-
mos juntos meu pacotinho”, des-
creveu Viih. Nas imagens, ela exibe 
a reação ao descobrir o teste de gra-

videz positivo, o momento em que 
o pai, o último a descobrir sobre a 
gravidez, é informado de que será 
avô e a emoção de Eliezer com a 
gestação.

No Instagram do bebê, que nem 
nasceu e já acumula um número 
impressionante de seguidores, Viih 
também mostrou detalhes de um 
ultrassom, onde ouve o coração do 
bebê bater.

VIIH TUBE SOBRE GRAVIDEZ 
COM ELIEZER: ‘ESTAMOS MUITO 
FELIZES’

Viih Tube dividiu a notícia da 

gravidez com o público com um 
texto emocionado. “Estamos muito 
felizes e esse bebê já é tão amado, 
estou tão ansiosa pra ver o seu ros-
tinho, meu pacotinho! Nos arrepia-
mos só de pensar como tudo acon-
teceu na nossa história, era pra ser! 
Pais de primeira viagem e o Eli é o 
pai mais babão e chorão que já vi 
(risos)”, declarou a youtuber.

Viih ainda prometeu dividir to-
dos os detalhes da gestação com o 
público. “E vamos compartilhar to-
dos os momentos com vocês! Obri-
gada a todos que apoiam a gente e 
torcem pela nossa felicidade e ago-
ra da nossa família!”, finalizou.
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Lorena convence Labibe a ajudar a organizar a festa das bodas de Candoca e Tertu-
linho. Timbó se encanta por Xaviera, que disfarça diante de Vanclei. Labibe desiste de 
participar da organização da festa das bodas. Timbó percebe a infestação das pragas 
na terra do Coronel, e Xaviera se decepciona com o fracasso de sua compra. Candoca 
revela a Lorena que deseja se separar de Tertulinho. José pede para conversar com 
Candoca.

Martha conversa com Caio e fica impressionada com a gentileza do falso empresário. 
Ítalo descobre que Regina e Leonardo não estavam com Dagmar na noite em que Clarice 
morreu. Jéssica flagra Andréa e Bob juntos e finge uma crise de ciúmes. Ítalo conta para 
os sócios sobre seu encontro com Dagmar. Rebeca revela para Andréa que está à procura 
da mãe que a abandonou. Leonardo decide aceitar o plano de Regina para que Martha 
se envolva com Caio e se afaste da empresa. Márcia encontra o teste de gravidez em sua 
bolsa e procura Ísis. 
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Tenório nega para Marcelo que tenha dado ordem a Solano para matar e diz ao 
filho que deseja viver em paz. Zaquieu revela a Alcides que todo seu esforço é para 
ficar perto do peão. Tenório entrega para Maria Bruaca as escrituras das terras do 
Sarandi. Tenório surpreende a todos com a forma gentil com que trata Maria Bruaca. 
Muda se nega a servir Tibério. Mariana deixa Irma arrasada ao dizer que Trindade 
deve ter se esquecido dela. 

Vini começa a ter sintomas do Heptavírus. Otto e Marcelo pedem para Roger 
ter prudência e cuidar de Glória. No encontro, Renato faz declarações para Ruth, e 
eles dão um selinho. Tânia conversa com Otto por chamada de vídeo, ela começa 
a ficar com falta de ar e se desespera. Os médicos chegam ao quarto hospitalar, e 
Otto escuta tudo através do telefone. Renato pede Ruth em namoro. Otto determi-
na que Poliana fique afastada da escola. 

Quemuel pergunta se Léia tentou matar Yana, a verdadeira mãe de Aruna. Léia 
nega e pergunta como o marido foi capaz de se envolver com outra. Samara chega 
e se assusta com a briga dos pais. Tibar se amedronta ao ouvir Marek dizer que 
Sandor está nos aposentos da rainha. Kalesi tenta seduzir Sandor, mas são surpre-
endidos com a chegada do rei. Raabe conversa com Farduk e se recusa a passar 
uma noite fora da estalagem com o misterioso nobre. Kalesi diz que só chamou 

Sandor em seu quarto para agradecê-lo. Raabe se abre com Liora e diz querer alguém que lhe tire dessa vida.

Instagram do filho de Viih Tube e Eliezer já 
tem mais de 300 mil seguidores em apenas 
1 dia

Maraisa lamenta saudade de Marília 
Mendonça ao celebrar indicação das 
‘Patroas’ no Grammy: ‘Vazio’

Após anunciar que está grá-
vida do seu primeiro filho com 
Eliezer, filho de Viih Tube ganha 
milhares de seguidores em me-
nos de 24h.

O filho da ex-BBB Viih Tube, 
de 22 anos, com o também ex-
-BBB Eliezer, de 32 anos, ainda 
não nasceu, mas já tem um perfil 
no Instagram com mais de 300 
mil seguidores. A gravidez da in-
fluenciadora foi anunciada nesta 
terça-feira (20) em seu canal do 
Youtube.

Após se ‘casar’ com o ex-BBB 
Eliezer, a futura mamãe já fez o 
primeiro post do bebê. “Se vocês 
vissem como minha mãe é emo-
cionada, já tem diário que ela tá 
escrevendo pra mim, ela jura que 
quando eu aprender a ler vai ser 
o primeiro livro que vou ler kkkk 
aí mamãe na verdade o primeiro 
vai ser algum obrigatório da es-

cola e você sabe”, diz o post que 
tem fotos polaroid e o teste de 
gravidez.

Nos comentários, os seguido-
res vibraram com a notícia. “Que 
esse neném venha com muita 
saúde!!”, escreveu uma internau-
ta. “Respirei e o filho da Viih tube 
já tem mais seguidores que eu”, 
brincou outro. “Já estamos mui-
to ansiosos com sua chegada!!!!”, 
afirmou mais uma.

FAMOSOS PARABENIZAM VIIH 
TUBE PELA GRAVIDEZ!

Maisa, que foi envolvida em 
polêmica com Thomaz Costa, 
declarou: “Amiga, que venha com 
muita saúde! Muitas bênçãos pra 
vocês”.

Após ficar ‘nua’ no elevador, 
Cleo Pires afirmou: “Viih! Para-
béns, muita saúde pra você e pra 
esse baby que vai ser muito ama-

do. Muita felicidade pra esse casal 
nesse novo ciclo!”.

Rodrigo Mussi: “Muito feliz 
por vocês”.

Naiara Azevedo: “Parabéns, 
Eli! Você vai ser um super pai! Te-
nho certeza! Parabéns, Viih Tube, 
será uma mãe incrível! Que esse 
bebê venha com muita saúde! E 
já é muito amado!”.

Lucas Rangel: “Que felicidade! 
Mais um neném pra creche do 
Rangel! Pior foi eu pensando que 
era trollagem e você batendo o pé 
que não era”.

Caio Afiune: “Parabéns! Que 
Jesus abençoe esse bebê e a vida 
de vocês cada dia mais!”.

Nego Di: “Parabéns, filha! Que 
vocês alcancem a felicidade ‘ple-
na’... Filho é bênção de Deus! Tô 
muito feliz por vocês!”.

Marília Mendonça, Maiara e Ma-
raisa concorrem ao Grammy Latino 
na categoria ‘Melhor Álbum de Mú-
sica Sertaneja’. Confira!

Marília Mendonça e Maiara & 
Maraisa estão indicadas à 23ª edi-
ção do Grammy Latino com o ál-
bum “Patroas 35%”, o carro-chefe 
de uma turnê que aconteceria este 
ano, mas que foi cancelada após a 
trágica morte da Rainha da Sofrên-
cia. O acidente que vitimou a artista 
completou 10 meses no último dia 
05.

Nas redes sociais, Maraisa cele-
brou a conquista, mas frisou a falta 
que Marília faz. “Ao mesmo tempo 
que estou explodindo de felicida-
de, sempre terei aquele vazio que 
ela deixou, para comemorarmos 
por completo essa conquista. É um 
misto de sentimentos. Mas onde 
Deus me colocar para desempe-

nhar meu papel, eu estarei, com 
todo meu amor e garra”, disse a 
sertaneja.

Em 2021, as Patroas já haviam 
sido indicadas ao Grammy Latino 
com o primeiro álbum em con-
junto. Maraisa revelou detalhes de 
como foi a descoberta da notícia. 
“Ano passado, recebi uma ligação 
de vídeo da Marília pela manhã e 
ela estava chorando e me dando 
uma das melhores notícias da mi-
nha vida: minha primeira indicação 
ao Grammy. Ao lado de duas mu-
lheres que eu amo infinitamente”, 
relata a cantora.

Maraisa conta que elas já so-
nhavam com o sucesso do sucesso 
álbum das Patroas. “Enquanto gra-
vávamos o segundo álbum ‘Festa 
das Patroas’, já profetizávamos que 
esse seria um sucesso. Coisa de três 

sonhadoras, né?”, disse.

MARAISA PROMETE MARCAR 
PRESENÇA NO GRAMMY LATINO

No ano passado, a cerimônia 
do Grammy Latino aconteceu pou-
quíssimos dias após a morte de Ma-
rília, que chegou a ser homenagea-
da por Anitta no palco. Com isso, 
Maiara e Maraisa não se fizeram 
presentes na premiação, mas esse 
ano, a cantora promete que estará 
lá para representar a amiga.

“Farei o impossível para estar 
presente, porque ano passado eu 
não tinha as mínimas condições 
para participar. Quero muito estar 
lá representando toda essa galera 
que deu o sangue por esse traba-
lho, e a todos vocês que fizeram 
esse álbum ficar no topo! Agrade-
ço a Deus por essa oportunidade e 
por permitir que eu chegasse onde 
eu sempre sonhei!”, celebrou.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Homem-Aranha - Sem Volta Para 
Casa: Versão Estendida

157min - Ação 12
 

Não! Não Olhe!
130min - Terror 14

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

Ingresso para o Paraíso
104min - Comédia Romantica 12

Thor - Amor e Trovão
119min - Ação 14
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Atlético sai em defesa de Zaracho após 
cobrança: 'Exemplo de determinação'

Campanha do América na Série A de 2022 
supera a de 2021

Daniel Alves compara futebol mexicano ao 
brasileiro e cita derrota do Palmeiras no Mundial
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O Atlético saiu, na tarde desta 
quarta-feira (21/9), em defesa do 
meio-campista Zaracho após epi-
sódio de cobrança da principal 
torcida organizada ao jogador. O 
Galo definiu o argentino como 
um “exemplo de determinação”.

Na noite de terça-feira (20/9), 
Zaracho foi intimidado por mem-
bros de uma torcida do Atlético 
em um bar em Belo Horizonte. Os 
integrantes da organizada criaram 
um ‘Disk Balada’, com intuito de 
receber “denúncias” sobre pos-
síveis idas de jogadores do Galo 

a eventos na noite da capital mi-
neira.

Zaracho foi o primeiro “alvo”. 
Após o episódio, o argentino des-
tacou nas redes sociais que estava 
jantando com familiares no local, 
bebendo água. Além disso, desta-
cou que as pessoas com quem foi 
ao bar se assustaram com o acon-
tecimento. O Atlético prestou so-
lidariedade.

“Sobre o episódio divulgado 
ontem nas redes, envolvendo o 
meia Matías Zaracho, o Galo de-
clara estar fechado com o jogador, 

que tem o apoio e confiança da 
diretoria, comissão e companhei-
ros. Zaracho é exemplo de deter-
minação, dedicação e profissiona-
lismo”, publicou o clube mineiro 
nas redes.

A quarta-feira (21/9) foi de 
cobranças da diretoria na Cidade 
do Galo. A alta cúpula alvinegra 
promoveu uma reunião com co-
missão técnica e jogadores para 
cobrar por melhores resultados 
no fim da temporada. O Atlético 
busca uma vaga na Copa Liberta-
dores de 2023. (Superesportes)

Permanência na Série A, classifi-
cação à Copa Libertadores... Na tem-
porada passada, o América superou 
expectativas e fez, em números, 
seu melhor Campeonato Brasileiro 
da história. Contudo, neste ano, o 
Coelho poderá atingir marcas ainda 
melhores. Isso porque, em aprovei-
tamento, os números de 2022 supe-
ram os de 2021.

Atualmente, o América é o oitavo 
colocado na elite nacional, com 39 
pontos em 27 jogos. O time soma 
48,2% de aproveitamento na com-
petição. Já na temporada passada, a 
equipe alviverde encerrou o campe-
onato também em oitavo, mas com 
53 pontos em 38 partidas. Em 2021, 
o aproveitamento foi de 46,5%.

Nos últimos dois anos, o Améri-

ca começou mal o Brasileiro e che-
gou a lutar contra a zona de rebaixa-
mento. Porém, se estabilizou e pôde 
almejar voos mais altos durante o 
segundo turno. 

A diferença entre as duas cam-
panhas é que, em 2021, o Coelho 
atingiu a oitava colocação apenas 
na 35ª rodada. Atualmente, com 
mais 11 jogos para acabar a Série A, 
os alviverdes estão a cinco pontos 
do G6.

 
INVENCIBILIDADE - Muito da 

boa fase atual do América se deve 
a crescente significativa do time nos 
últimos jogos. Com a terceira me-
lhor campanha do returno, a equi-
pe de Vagner Mancini está invicto 
há nove jogos no Brasileirão - a me-

lhor sequência do clube na história 
dos pontos corridos.

“óbvio que representa muito 
para a gente, porque não é fácil 
você ficar nove jogos na Série A do 
Brasileiro invicto e com maioria de 
vitórias. Se eu não me engano são 
seis vitórias nesse período e seis vi-
tórias são 18 pontos. É difícil você 
ganhar ainda mais numa sequência 
tão bacana como essa”, disse Man-
cini.

O início da sequência positiva 
do América foi ainda na 19ª roda-
da do Brasileiro, quando venceu o 
Atlético-GO. Antes da vitória, o time 
alviverde vivia momento conturba-
do, na 17ª colocação, e não triun-
fava na competição há três jogos. 
(Superesportes)

O veterano lateral-direito Daniel 
Alves não tem tido vida fácil no Pu-
mas, do México. Desde que foi con-
tratado pelo clube, em julho, o joga-
dor soma apenas uma vitória em 11 
partidas. O atleta, no entanto, não 
se surpreendeu com o nível do fu-
tebol local, que, para ele, é “brutal”.

Ao discorrer sobre o futebol do 
país, e seus pontos fracos e fortes, 
Daniel Alves citou que os mexica-
nos “não acreditam no seu nível”. 
Ele, inclusive, recordou a derrota 
do Palmeiras para o Tigres, do Mé-
xico, na semifinal do Mundial de 
Clubes de 2020. Na oportunidade, 

Gignac marcou o gol da vitória de 
1 a 0 sobre o time alviverde, e colo-
cou o clube na decisão do torneio 
intercontinental pela primeira vez 
na história.

“Como eu já disse inúmeras 
vezes, eu acho que vocês podem 
se lembrar muito bem, eu sempre 

Eu, Priscila Antunes Generoso, portadora da cédula 
de identidade número MG-15825485, CPF 110.305.606-
92, comunico para os devidos fins, que o meu diploma de 
curso superior em Odontologia, foi extraviado, razão pela 
qual estou solicitando a expedição de segunda via. Decla-
ro, outrossim, que me comprometo a inutilizar o documen-
to anterior expedido, caso de vir a ser localizado.

disse que o nível do futebol mexi-
cano é brutal. O que eu sinto é que 
eles acreditam pouco, são um pou-
co desorganizados, o macro, né? A 
organização do campeonato é um 
pouco mediana, pode melhorar. 
Mas o nível dos jogadores é genial. 
Eu sempre digo que é o mesmo do 
Brasil”, avaliou.

“Dizem que o nível do México 
não é muito alto, mas a melhor 
equipe do Brasil enfrentou recente-
mente um time do México, e ela não 
conseguiu se classificar para a final. 
Aí você coloca a balança, de onde 
está ou não o nível. E bom, no fim 
das contas todo mundo tenta puxar 
a sardinha para o seu lado. Mas não, 
eu sou suspeito para falar, porque 
eu gosto muito dos bons jogadores 
que o México tem”, afirmou.

Com duas participações em Co-
pas do Mundo na bagagem, de 2010 
e 2014, o lateral busca sua terceira 
convocação ao Mundial após ficar 
de fora em 2018, por uma lesão. O 
jogador, no entanto, não foi lem-
brado por Tite na última lista, para 
disputas de amistosos da Seleção 
Brasileira contra Gana e Tunísia. O 
treinador optou por chamar apenas 
um jogador de ofício na posição: 
Danilo, da Juventus.

Além da única vitória pelo Pu-
mas, Daniel Alves acumula cinco 
empates e cinco derrotas nas outras 
10 partidas em que disputou. O 
único triunfo foi sobre o Querétaro, 
lanterna do Campeonato Mexicano, 
por 4 a 1, quando o brasileiro con-
tribuiu com uma assistência para o 
gol de Dinenno. (Gazeta Esportiva)



Montes Claros, quinta-feira, 22.9.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

INAUGURAÇÃO 

AMANHã, teremos uma noite festiva no espetacular MAX MIM CLUBE 
quando o dinâmico PRESIDENTE, CHARLES CALDEIRA, estará junto com 
sua diretoria realizando mais uma obra gigantesca, ou seja, a PISCINA 
COM ONDAS. Charles encerra mais um mandado, pois em Janeiro es-
tará entregando a presidência para outro homem de grande visão que é 
PEDRO ALMEIDA. Quando vou neste clube, fico impressionado com sua 
grandeza. Estou recebendo o convite e é claro, estarei presente, pois tam-
bém sou sócio proprietário do mesmo que vi nascer pequeno e ser inau-
gurado pelos engenheiros Jamil Couri e Mário Souto. Faz parte também 
dos meus 57 ANOS DE JORNALISMO, pois promovi ali festas históricas.

O TEMPO CONTINUA... VOANDO

O QUE ESTÁ HAVENDO? Nunca se viu o TEMPO passar tão rápido 
como atualmente. Olhem que já estamos praticamente terminando o mês 
de setembro, que mal começou e outubro já vem chegando. Tudo tem 
passado tão rápido que chega a assustar. Por isso mesmo, não podemos 
perder tempo e também correr como o tempo. De repente, estaremos 
despedindo de 2022 com o fervilhante RÉVEILLON. Aliás, os GÊMEOS 
PRODUçÕES já estão preparando o melhor daqui de Moc, em uma das 
casas de eventos. Este jornalista já marcou com um grupo de amigos cur-
tirem novamente a virada do ano no Hotel KUARA em Arraial D’ Ajuda que 
é o mais elegante e requintada do sul da Bahia.  

DEsFILE DE BELEZA 

SÁBADO como sempre teremos um verdadeiro desfile de mulheres 
belíssimas e casais de grande destaque na fervilhante noite dos 57 ANOS 
DE GLAMOUR quando mais uma vez, estarei assoprando as velas em 
comemoração a VIDA E O TRABALHO. Tudo esportivamente para maior 
descontração, mas certamente as estrelas estarão brilhando como suas 
camisas customizadas. QUEM QUISER pode ir com a camiseta comum, 
pois o lema da festa será a DESCONTRAçãO e todos estão convidados e 
é só pegarem suas CAMISETAS nas boutiques...

5G EM MAIs 7 CAPITAIs 
 
O grupo da Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) que acom-

panha a limpeza de faixas para a operação do 5G já ativação do sinal em 
mais sete capitais a partir desta segunda-feira (19). As operadoras pode-
rão iniciar a oferta da tecnologia em Aracaju (SE), Boa Vista (RR), Campo 
Grande (MS), Cuiabá (MT), Maceió (AL), São Luís (MA) e Teresina (PI). 
Quinze capitais já contam com o sinal em operação: Florianópolis Palmas, 
Rio de Janeiro, Vitória, Brasília, Curitiba, São Paulo, Belo Horizonte, Sal-
vador, Goiânia, Porto Alegre, João Pessoa, Fortaleza, Natal e Recife.

UM CAsAMENTO PRINCIPEsCO

DEVIDO a festa dos 57 ANOS DE JORNALISMO e muito GLAMOUR, 
não poderei atender ao gentil convite, enviado pelos meus queridos 
amigos Fernando e Rita Sapori Loyola, que estarão casando a linda filha 
LETÍCIA que será sem sombra de dúvidas uma noiva belíssima, com Ma-
theus filho de André – Cláudia de Barros Antunes. A cerimônia será na 
Rosa Mística e depois os noivos e seus papais, receberão os cumprimen-
tos num dos espaços de eventos que também terá a iluminação e palco 
comandado pela equipe da VISION SON. Terei ali um olheiro que me 
passará os dados e as fotos. 

12 SOcial

IMPREssIONANTE como a galera está aguardando o SHOW 
DO ANO, ou seja, dia primeiro no Parque de Exposições, “NOSSO 
SAMBA” com o famoso e internacional THIAGUINHO, MUMUZI-
NHO E A BANDA MOLEJO. Serão dois PALCOS para não haver 
intervalo entre os shows. Mais um megaevento da GÊMEOS PRO-
DUçÕES, leia-se Sérgio e Rogerio Athayde. 

O TsE ordenou a retirada do ar do site “verdadenarede.com.
br”, site oficial da campanha do Lula que se autodenomina para 
rebater fakenews, mas que assume a falsa identidade de agência 
de checagem para mascarar sua verdadeira identidade. O site 
contém, tão somente, material de campanha sem nenhum rigor 
jornalístico.

POBRE AUTOMÓVEL CLUBE, moradores de rua tomando 
conta do imóvel histórico e que fez parte da história de todos os 
montes-clarenses. Abandonado, deveriam terem preservado pelo 
menos o SALãO DE FESTAS. E olhem que Moc anda carente de es-
paços para eventos, apesar de terem surgidos outros, mas nunca 
podemos deixar DERRUBAREM principalmente o SALãO com sua 
GLAMOROSA ESCADA. 

14 EsTADOs podem ter eleição para governador encerrada no 
1º turno. No DF, PA, ES e MT, líderes nas pesquisas têm 30 pontos 
percentuais ou mais de vantagem sobre os adversários.

WILsON PARRELA e Ana Elisa Marcondes, voltando a circular 
pelo interior da França que é deslumbrante, inclusive desta vez 
estarão também conhecendo o interior da Bélgica e da Holanda... 
É claro  que não deixarão de esticarem até a Itália, pois possuem 
passaporte de dupla nacionalidade.

VOLTA Às URNAS com mais emprego e menos inflação: nú-
mero de vagas de trabalho aumentou, mas renda média que havia 
encolhido com pressão inflacionária já dá os primeiros sinais de 
recuperação com a carestia em declínio. 

QUERO avisar a todos que forem à festa no próximo sábado, 
que o evento será realizado na área totalmente coberta e não há 
risco de se molhar se chover. 

VAP & VIP

SÁBADO FESTIVO, NO VICHE MARIA 
NUMA FESTA ÚNICA

FINALMENTE, depois de amanhã teremos a esperada fes-
ta em comemoração aos meus 57 ANOS DE JORNALISMO e 
também meu aniversário, onde sou homenageado por ami-
gos e admiradores. Ontem, toda equipe de grandes profis-
sionais esteve presente no VICHI MARIA para projetarem 
o esquema da grandiosa noite que será super entrosada e 
animada. A CERIMONIALISTA LUCIANA MALVEIRA esteve 
presente cuidando de todos os detalhes, LUÍS FERNANDO 
NOBRE da VISION DO SON com sua equipe projetando o 
palco e a iluminação especial, inclusive grande PAINEL EM 
LED. O decorador CÉSAR COSTA vai como sempre dar seu 
TOQUE MÁGICO ao ambiente, SÉRGIO ATHAYDE da Gê-
meos Produções, como sempre me ajudando muito. Tudo 
acertado para ser montado amanhã com muitas luzes como 
estão vendo aí neste PALCO. 

O BUFFET DE MARILUCE PIMENTA, fará jus em ser um 
dos melhores da cidade, montando vários aparadores. LU-
CIANO MACEDO será outro que dará show com seu já fa-
moso e requintado “CAFÉ DO LÚ” como estão vendo nesta 
foto e nesta outra, alguns APARADORES que serão monta-
dos por MARILUCE.

O PREFEITO DE JANAÚBA, Zé Aparecido, vem também 
sendo apontado como o melhor administrador que aque-
la cidade já teve, inclusive transformando aquela cidade 
num verdadeiro canteiro de obras. Sábado, pela manhã por 
exemplo, ele estará inaugurando a nova PRAÇA DE ALI-
MENTAÇÃO E CONVENIÊNCIA DO GRANDE MERCADO 
MUNICIPAL. Como bom amigo que sempre foi, a noite ele 
virá com sua linda esposa MÔNICA me homenagear na festa 
dos 57 ANOS DE JORNALISMO, no Vichi Maria.

MERECIDAMENTE o grande montes-clarense juiz e de-
sembargador JOENILDO CHAVES, continua vendo seu bri-
lhante trabalho reconhecido, recebendo inúmeras e im-
portantes homenagens. Nesta semana por exemplo, ele foi 
agraciado com A MEDALHA DE ORDEM DE MÉRITO JUDI-
CIÁRIO do estado do Mato Grosso do Sul. Aplausos para o 
grande Joenildo. 

UM CLOSE em AMANDA LANZA VIEIRA VILASBOAS que é, 
indiscutivelmente, uma das maiores belezas do nosso cir-
cuito dos últimos tempos. 

VEJA que bela foto do médico JOTA AVELINO com sua linda 
filha Maria Eduarda (Duda) que esteve festejando seus dois 
anos de vida.

OUTROS AMIGOS  na “Feijoada do Theo” que voltarão  a 
me homenagear sábado, no VICHI MARIA: Fernando Bura-
rama, Patrícia e Silvana Bicalho. Peço a todos para chega-
rem às 18 horas pois começará às grandes atrações e estarei 
na entrada do salão recebendo a todos. 

AS CAMISETAS continuam sendo procuradas nas bouti-
ques de ADA TREND, CINTHIA MAISON, SÓ LUNA, SAPA-
ZZIO, ELAS SANTAMARIA, SL STORE, LILITA MAISON e 
também na minha residência. Quem ainda não pegou a sua 
que o faça logo, pois serão recolhidas na manhã de sábado 
e só terão acesso a festa dos 57 ANOS DE GLAMOUR quem 
estiver vestindo com a mesma. EXISTEM DE TODOS OS 
TAMANHOS, inclusive algumas especiais para os grandões 
que poderão me procurar.


